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FECHA: Septiembre 12 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Miedo: iba a explotar la pipa” 

  “Tras 17 días recuperan la alcaldía de Progreso” 

 “Liberan la alcaldía de Progreso tras acuerdo”  

 “Vientos de Pachuca, soplan a nuestro favor: FOR”  

 
“Consolida EGS desarrollo local”  

 
“En escuelas primarias faltan maestros” 

 
“Pachuca es una de las ciudades más seguras” 

 “Ordenan liberar alcaldía en Progreso” 

 “Cumple Eleazar 102 de sus 502 compromisos" 

 
“Fin a excusas, el país debe avanzar: EPN” 

 
“Reditúa ser ambulante”  

 “Gurría: alto a mediocridad; exige enfrentar a opositores al cambio” 

 
“El ataque contra los 2 agentes de la CIA, para matarlos”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Apuntalan en PVEM campañas para favorecer medio ambiente: Continuará el Partido Verde Ecologista 

de México (PVEM) la promoción de actividades a favor del medio ambiente en lo que resta del año, además de difundir 

programas de conciencia para la población, sobre todo en comités municipales, informó el dirigente Jorge Malo Lugo. 
“Tenemos gente para promover estos temas, será parte del quehacer político y programas internos en lo que resta del 

2012, de igual forma en los comités municipales exhortamos a la gente para generar conciencia en temas como el uso de 
agua y energía eléctrica, reforestación, cuidado y separación de basura”. A principio de agosto, el PVEM inició una 

campaña de reforestación en Hidalgo, debido a los altos índices de destrucción en superficie boscosa, saqueo de 
cactáceas y maguey, entre otros problemas. El promedio de deforestación en la entidad asciende a mil hectáreas 

anuales, principalmente por la tala de árboles, exceso en quemas contraladas, descuido en métodos agrícolas y 

ganaderos, así como leyes ambientales deficientes. Reiteró que la educación ambiental impulsada por el partido generó 
conciencia ecológica y cultura de denuncia a quienes dañan la naturaleza. Insistió en la importancia de concientizar en los 

84 municipios, sobre disposición de basura, aguas residuales y dar importancia a la Dirección de Ecología, para afrontar 
problemas como la tala clandestina, sobre todo en zonas como Acaxochitlán, Singuilucan, Tulancingo, Mineral del Chico, 

la sierra y huasteca hidalguenses. (Gabriela Porter, página 05) 
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Crónica-Establece sol azteca comisiones especiales para analizar temas: Instaló el VII Consejo Estatal del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) cinco comisiones especiales para analizar temas de auditoría, cuestiones 

jurisdiccionales, afiliación y organización, presupuesto, así como asuntos legislativos, informó el consejero presidente, 
Ricardo Gómez Moreno. En entrevista explicó que la comisión de auditoría revisará todos los informes de gastos ejercidos 

por el Comité Ejecutivo Estatal, mientras que la jurisdiccional evaluará asuntos en cuanto a integración del consejo. De 
igual forma, el comité de inscripción o registro de militantes iniciará actividades el próximo noviembre, cuando arranque 

la segunda campaña de afiliación. La comitiva de presupuesto revisará montos financieros que hasta el momento la 

dirigencia estatal perredista presentó, en tanto la Comisión de Asuntos Legislativos enviará todas las iniciativas 
propuestas por diputados del PRD ante el Congreso local. Respecto a las mesas de trabajo para la reforma electoral, 

Gómez Moreno aclaró que este tema es revisado exclusivamente por el presidente amarillo Arturo Sánchez y el secretario 
general, Marco Antonio Rico. La próxima sesión del VII Consejo Estatal del PRD será en noviembre, para exponer los 

dictámenes y acuerdos aprobados durante estos meses. (Gabriela Porter, página 21) 

Criterio-Existe buena voluntad para reforma electoral: Legisladores del PRI, PRD y PAN aseguraron que existe 
buena voluntad al interior del Congreso para trabajar en la reforma a la Ley Electoral de Hidalgo, una vez que las 

dirigencias de sus respectivos partidos políticos así lo decidan. Aunque el tiempo se está acortando, el coordinador de la 
bancada perredista, Ramón Flores Reyes, consideró prudente comenzar los trabajos de estudio de la reforma, aunque 

aclaró que tampoco se trata de sacarla “a la carrera y que salga mal”. “Ya se realizó una mesa entre los diferentes 

presidentes para iniciar la discusión de la reforma y, aunque hay poco tiempo, todo depende de la voluntad que haya 
para abordar los temas”, indicó. El priísta Onésimo Serrano coincidió en que debe haber consenso y voluntad política 

para llegar a una reforma electoral: “Todos los partidos tienen en sus manos las diferentes modificaciones que se va a 
proponer y vamos a esperar que se dé esta situación”. Respecto a los 33 días que restan para su discusión, análisis y 

dictamen de la reforma, el legislador priísta señaló que se está en buen tiempo para su estudio para que se pueda 
coincidir. El coordinador de los diputados panistas, Damián Sosa Castelán, aseguró que su partido está ultimando los 

puntos a reformar; sin embargo, señaló que esperarán a que las otras dirigencias acuerden sus puntos para 

posteriormente hacer el consenso. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Serán “Chuchos” bastión de AMLO, dice líder petista: La base del partido que formaría Andrés Manuel 

López Obrador (AMLO), excandidato a la presidencia, estaría integrado por perredistas de las diferentes tribus en especial 

la de Los Chuchos. Este subgrupo de Nueva Izquierda (NI), que conforma el mayor número de militantes del PRD, estaría 
siendo el bastión de López Obrador debido a la división que ha caracterizado al sol azteca. Así lo consideró Mariano 

Torres L’estrade, coordinador en Hidalgo del PT, quien ante una posible desbandada de militantes de los partidos de 
izquierda al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), dijo que en su partido “no habrá mayor movimiento”. En 

entrevista, el petista dijo que será muy respetuoso de la decisión que tomó AMLO el pasado domingo en el zócalo de la 
Ciudad de México, cuando adelantó que trabajará para instalar a Morena como instituto político  Tras la decisión del 

tabasqueño, el líder del PT de Hidalgo aseguró que en su partido “las cosas quedan como tal y no habrá ningún 

reacomodo”; sin embargo, ante la inminente salida de militantes, indicó que será respetuoso. RECHAZA A MORENA En 
recientes días, Torres L’estrade fue invitado por miembros de Morena del Distrito Federal para integrarse a los trabajos, 

oferta que el político hidalguense rechazó, pues dijo estar identificado con su partido. “He tenido invitaciones abiertas 
para sumarse a este movimiento, pero hoy lo dejo muy claro y me quedaré en el PT, en mi proyecto, y desde aquí 

seguiré siendo fiel a los principios básicos de mi partido”, expresó. Sin revelar nombres, no descartó que en los siguientes 

meses se puedan dar otras invitaciones en Hidalgo para jalar a líderes políticos de los tres partidos que conforman la 
izquierda (PRD, PT y Movimiento Ciudadano). (Antonio Alcaraz, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Exhibe Ordaz anomalías registradas en la Caasim: Denunció la diputada del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Sandra Ordaz Oliver, que la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales 
(Caasim) no cumple con las especificaciones sanitarias para proporcionar agua potable al municipio de Mineral del Monte. 

Además incrementa tarifas sin explicación alguna y los medidores marcan con aire. Por su parte, señaló, el titular del 
organismo, José Luis Gallegos Hernández, se niega a proporcionar informes de las muestras de laboratorio que hacen al 

líquido. Consideró que esta situación se registra en otros municipios y localidades, por lo que el agua que distribuye no es 
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de calidad para consumo humano. Explicó que con fecha 12 de marzo del 2012, el representante de la Comisión 

Ciudadana de Mineral del Monte, David Gómez Tejeda, presentó una queja ante la Comisión de Derechos Humanos 

contra la Caasim por estos motivos, que está a la espera de contestación. Los argumentos que presenta son que el agua 
no cumple con especificaciones sanitarias de la Norma Oficial Mexicana NOM-SSA1-1994, para considerarla potable y de 

consumo para la población. A pesar de que firmó un convenio el 26 de agosto del 2006, el organismo no cumple con sus 
obligaciones, el servicio es deficiente y de mala calidad, continúa el tandeo y la colocación de medidores sin la 

autorización de los usuarios. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Consiguen mujeres mayor participación en Congreso: La participación de mujeres en el Congreso de la 
Unión aumentó al 36 por ciento, gracias a los 62 millones 387 mil 44 pesos que destinaron partidos políticos para 

impulsar el liderazgo de féminas en la política, durante las elecciones del 1 de julio. Según el informe sobre evolución 
normativa y medidas afirmativas para la aplicación de cuotas de género en los comicios 2011-2012, promovidas por el 

Instituto Federal Electoral (IFE), hay presencia de 90 mujeres por principio de mayoría relativa en la Cámara de 

Diputados, mientras que 94 por representación proporcional. En el senado, 26 mujeres obtuvieron un escaño por 
mayoría, en tanto 16 lograron espacio por vía plurinominal. Con base en el marco jurídico, de 2008 a 2011 los partidos 

gastaron en total 224 millones 734 mil 20 pesos en capacitación, promoción y desarrollo de liderazgos, ya que el IFE 
actualmente ordena a la cúpulas destinar por lo menos dos por ciento de su presupuesto ordinario para estas actividades. 

En 2008 los partidos otorgaron 49 millones 513 mil 242 pesos, cifra que incrementó a más de 12 millones 800 mil pesos 

ejercidos en la contienda del pasado 1 de julio. A partir de 1993, diversos sectores políticos incorporaron a la legislación 
electoral una disposición que favoreciera la inclusión de mujeres como candidatas a cargos de elección popular, aunque 

fue hasta 1996 y 2002 que reformaron el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), que 
establece que no más del 70 por ciento de aspirantes sean del mismo género. En 2008 el órgano electoral exigió a las 

cúpulas partidistas cumplir con al menos 40 por ciento de candidatos propietarios de un mismo género, mientras que las 
listas plurinominales integraran segmentos de cinco aspirantes, en cada uno incluir mínimo dos mujeres. Pese a que 

algunos actores impugnaron esta normativa, un grupo de mujeres promovió un juicio de protección para derechos 

político-electorales, para que todos los partidos, sin excepción, cumplieran dichas disposiciones. Actualmente el IFE 
promueve nuevos esquemas de fiscalización para que partidos verifiquen un programa anual de trabajo que contemple 

actividades de promoción política para las mujeres y una mayor participación. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Reitera Congreso exhorto a alcaldes respecto a informes: La recomendación a alcaldes del estado es 
realizar informes austeros y protocolarios, tal y como lo hizo el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, recordó el 

diputado local Julio César Estrada Basurto. Dicho exhorto fue planteado con toda anticipación por parte de los 
legisladores del Congreso local, ya que los munícipes deben cumplir con la ley y hacer pública la rendición de cuentas. 

“Este es un compromiso que hicieron desde el primer día en que tomaron protesta como alcaldes, por lo tanto es una 
obligación que informen de sus primeros ocho meses de administración municipal”. Estrada Basurto sostuvo que de seis 

municipios, cinco de ellos van a presentar sus informes de manera austera, con la presencia de la asamblea municipal, 

delegados y comisariados ejidales. “El único que lo va hacer de forma abierta a la población  es Ajacuba, pero deberá 
hacerlo de acuerdo con el planteamiento que hizo el Congreso local: sin gastos onerosos”. Julio César Estrada reiteró que 

la propuesta del mandatario Francisco Olvera es que los informes de los alcaldes sean con datos precisos, obras, acciones 
y proyectos que se tienen para la población en los próximos años. De la misma forma se solicitó a los alcaldes y 

asambleas municipales que no se apliquen incrementos salariales de forma discrecional como se hacía en otras 

administraciones. Las percepciones deben ser acordes a la realidad del municipio y al presupuesto que ejercen cada año, 
sólo de esta forma podrán cumplir metas y compromisos con la población que vive en distintas localidades. (Alberto 

Quintana, página 09) 

Crónica-“Huye” alcalde de Tasquillo luego de recibir amenazas: Las constantes amenazas por parte de 
habitantes de la comunidad Portezuelo, en Tasquillo, propiciaron que el alcalde Alberto Sánchez González cambiara su 

centro de trabajo, a fin de proteger su integridad física. Las intimidaciones de los pobladores se presentaron tras las 
denuncias penales que realizaron los regidores y el propio presidente municipal en contra de los habitantes de Portezuelo 

por el delito de privación de la libertad, esto luego de ser retenidos el 20 de julio del presente año. Las autoridades 
municipales fueron sacadas de la alcaldía y llevadas a la comunidad mencionada, donde a través de ataques los hicieron 

comprometer el cinco por ciento de los recursos federales para esta comunidad, mismo que fue estimado en 600 mil 

pesos. Aunado a lo anterior demandaron 25 mil pesos para la fiesta patronal, 15 mil para los festejos del 15 de 
septiembre, 200 mil pesos para los proyectos del próximo año y 10 mil pesos de la quincena del munícipe. Derivado de 

estas acciones es que iniciaron una serie de denuncias penales. La semana pasada un grupo de vecinos de Portezuelo, 
liderados por su delegado Bruno Ortiz y acompañados de una abogada, arribó a la alcaldía para exigir al Ejecutivo 
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municipal desistiera de las denuncias que pusieron en contra de los vecinos de esta demarcación. De la misma forma 

solicitaron una mesa de trabajo con el presidente municipal para tratar el tema, al mismo tiempo colocaron una manta 

donde pedían el retiro de las denuncias y les dieran obra en beneficio del pueblo. Durante el tiempo que estuvieron en el 
palacio municipal, los lugareños amenazaron a los funcionarios con llevárselos nuevamente a su comunidad, motivo por 

el cual desde el pasado lunes el alcalde decidió cambiar su sede para atender los asuntos del municipio. En un principio 
se pensó en cerrar las oficinas de la alcaldía; sin embargo, posteriormente se optó porque el personal continuara con sus 

labores cotidianas, excepto algunos funcionarios de primer nivel o quienes también hicieron las denuncias 

correspondientes. Se desconoce hasta cuándo el alcalde regresará para atender a la población en el palacio municipal, 
asimismo si entablará alguna mesa de diálogo con los vecinos de Portezuelo, pues al momento se considera que no hay 

las condiciones para una reunión. (Hugo Cardón, página 21) 

Milenio-Reabren la alcaldía en Progreso: Después de 16 días de que pobladores tomaran el control de la presidencia 

municipal de Progreso de Obregón, ayer por la tarde las instalaciones fueron liberadas luego de un acuerdo pactado por 

los regidores, síndico, el alcalde de la localidad y el Gobierno de Hidalgo, con la finalidad de devolver la gobernabilidad al 
municipio.  El pasado 26 de agosto, supuestos integrantes del Movimiento por la Dignidad de Progreso de Obregón 

(MDPO) se apoderaron de las instalaciones de la alcaldía y pidieron la destitución del presidente municipal, Alfredo 
Zúñiga Avilés, por incumplir acuerdos de obras públicas y apoyos a los ciudadanos. El conflicto comenzó a destrabarse 

este martes en una mesa de negociación que se alargó por más de tres horas, donde autoridades de Progreso Obregón y 

de la Secretaría de Gobierno del Estado, acordaron enviar una comisión que se encargaría de desalojar pacíficamente las 
instalaciones de la alcaldía, pues algunas puertas habían sido soldadas por los manifestantes.  Fernando Moctezuma 

Pereda, secretario de Gobierno de Hidalgo, urgió a los regidores y presidente municipal a que se abriera la alcaldía como 
primer punto de los acuerdos que se tomarían en el diálogo; después de tres horas, regidores, síndico y alcalde aprobar 

los acuerdos para echar a andar los trabajos al interior del Ayuntamiento.  El encargado de la comisión para la apertura 
de la presidencia municipal fue Jaime Salomón, director general de Gobernación de Tula, quien se trasladó a Progreso de 

Obregón con un grupo de policías estatales para desalojar a los manifestantes.  “Es muy sencillo se va el secretario de 

Gobernación, se va precisamente con un grupo de gentes que forman parte de la seguridad del estado, simplemente que 
con el acuerdo de voluntades políticas se abra la presidencia y que se respeten los acuerdos y que con eso de inicio a los 

trabajos del municipio”, declaró Moctezuma Pereda al finalizar la reunión en Palacio de Gobierno de Hidalgo.  El acuerdo 
contempla cuatro puntos fundamentales para devolver la paz social y tranquilidad al municipio: el primero es la inmediata 

apertura de la presidencia municipal, el segundo fue instalar una asamblea donde se desahoguen todos los problemas 

que hay al interior del Ayuntamiento, el tercero es la aprobación inmediata del proyecto de presupuesto 2013 y 
finalmente que el alcalde se comprometa a entregar la información del gasto presupuestario de este año. En la mesa de 

negociación, las autoridades del gobierno estatal indicaron que el conflicto comenzó por supuestos problemas personales 
entre el regidor Armando Mera Olguín y el alcalde Zúñiga Avilés, quienes conformaron grupos al interior del 

Ayuntamiento y propiciaron que desde el inicio de la gestión municipal, el 16 de enero pasado, se frenaran las iniciativas 

y propuestas votadas en el cabildo local.  La Secretaría de Gobierno y diputados locales, que también participaron en la 
negociación, exigieron a los funcionarios de Progreso que “dejen de lado” las disputas personales y los conflictos de 

intereses para destrabar el conflicto que mantiene a la localidad en la “ingobernabilidad”.  “El gobierno de Hidalgo entra a 
resolver el conflicto porque el municipio cayó en la ingobernabilidad, y no se permitirá ese tipo de actitudes de los 

funcionarios pues la sociedad de Progreso de Obregón está cansada de los conflictos”, indicó el titular de la Secretaría de 
Gobierno.  Según el gobierno estatal, lo que provocó el conflicto fue la misma irresponsabilidad de todos los funcionarios 

de la administración municipal; ejemplo de ello es que las actas de las asambleas que se realizaban en el Palacio de 

Gobierno local, no contenían las firmas correspondientes para hacer validos los documentos, con el argumento de que las 
decisiones no se tomaban por la mayoría del cabildo.  El gobierno estatal acordó participar como oyente en las siguientes 

negociaciones, para que haya certeza de los acuerdos.  El conflicto  Para el alcalde de Progreso de Obregón, Alfredo 
Zúñiga Avilés, el conflicto comenzó desde el inició de la gestión el 16 de enero pasado con las amenazas del regidor, 

Armando Mera Olguín, quien fue el principal actor que pidió un juicio político para el presidente municipal.  Durante la 

primera reunión para resolver el conflicto, el edil lanzó una declaración en la que acusaba directamente a Mera Olguín de 
ser el ejecutor del secuestro del pasado 20 de agosto, en el que se mantuvo retenido al alcalde, su esposa e hija.  

Además, el regidor también fue acusado de dirigir una “campaña negra” en contra del presidente municipal y otros 
integrantes del Ayuntamiento. Zúñiga sostuvo que se apega a lo que dicta la Ley y afrontará las consecuencias legales si 

es que se le encuentra alguna anomalía en los primeros ocho meses de su administración.  Al respecto, Armando Mera 
declaró que piden el juicio político contra el edil porque, a la vez de su labor como funcionario público, tenía otro cargo 

como docente de una primaria y “perjudica a los intereses de la población y por eso hay una inestabilidad social”. A pesar 

de que el alcalde de Progreso afirma tener un permiso de labores desde el 12 de enero de este año, en la SEPH, 
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documentos con firmas del propio edil avalan que aún cobraba un sueldo como maestro hasta el mes de junio pasado, 
indicó el regidor.  Claves Los nombres ► Aletia López, Mario Cadena, Zoraida Gálvez, Armando Mera, son los regidores 

del bloque opositor, además del síndico procurador, Gisael Chávez, fueron citados en la Secretaría de Gobierno. ► Las 

partes en conflicto: alcalde, Alfredo Zúñiga Avilés e integrantes del Movimiento por la Dignidad de Progresos fueron 
citado en palacio de gobierno de Pachuca, la tarde de ayer. ► En el ayuntamiento los contrarios al gobierno en turno 

colocaron lonas y pancartas en la entrada principal –que permanece sellada– mediante las cuales descalifican al edil. 
(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-#Yosoy132 alfabetiza políticamente a la ciudadanía para evitar fraudes: A más de dos meses de las 

elecciones federales donde resultó como presidente electo de México, el priista Enrique Peña Nieto, el movimiento 
estudiantil #Yosoy132 Hidalgo trabaja con las asambleas locales para alfabetizar políticamente a los hidalguenses y evitar 

irregularidades en los siguientes procesos electorales.  La agrupación estudiantil alista una serie de actividades 
encaminadas a temas como medio ambiente, seguridad, educación y política, en este último tema buscarán una Reforma 

Electoral integran en el estado que permita “el cese de prácticas negativas mediante la participación ciudadana”.  En 

asambleas, para determinar el plan de acción después de la presunta imposición del Gobierno Federal, el movimiento 
informó que no pretende resolver todas las luchas sociales en este país pero que sí es importante dotar de contenido al 

movimiento y tener luchas claras. “Trabajaremos también desde nuestras asambleas locales en la alfabetización política 
de los hidalguenses para que podamos trabajar en conjunto y que se garantice la participación ciudadana dentro de los 

círculos que presionen y funjan como contraloría de los gobiernos en turno”, remarcó #Yosoy132 Hidalgo como parte de 

su agenda estatal.  Los jóvenes que tuvieron una participación trascendental en el proceso electoral del pasado 1 de julio 
con la organización de marchas contra la “imposición” del PRI en Los Pinos y la declaración de ser una organización anti 

Enrique Peña Nieto, indican en su plan de acción que se manifiesta en contra de muchas prácticas que han dejado en el 
atraso político al Estado de Hidalgo.  La agrupación estudiantil rechaza prácticas como el cacigazgo político que coloca a 

las mismas familias y a los mismos apellidos en puestos clave a nivel municipal y estatal; el ‘chapulinazo’ que genera que 

funcionarios electos mediante elección popular pidan licencia para acceder a otro puesto político; las promesas de 
campaña que se hacen al aire, esperando únicamente el voto y que, muchas veces, no se cumplen; además de la 

manipulación de los recursos financieros y servicios a favor de los agentes políticos en el poder.  En el tema del medio 
ambiente el documento establece que los problemas gravísimos de ecología que existen en Hidalgo derivan directamente 

en problemas de salud de la población.  Asimismo, #YoSoy132 Hidalgo pretende enfocarse de manera inmediata, 
constante y en la medida de sus posibilidades, en cada una de las asambleas locales en llevar educación, arte y cultura 

desde los espacios públicos en pleno uso de la libertad de expresión.  “Exigimos al Gobierno del Estado, a los gobiernos 

municipales, a las instituciones públicas, a nuestras universidades (tanto públicas como privadas) y a la ciudadanía en 
general el respeto a nuestra libertad de expresión”. Como punto cuatro de su agenda, está la seguridad en Hidalgo. En la 

que no se permitirán violaciones a los Derechos Humanos.  “El #YoSoy132Hidalgo ayudará a la difusión e información 
sobre estas violaciones y pretende generar educación en el mismo sentido para que estas violaciones sean condenadas 

por la sociedad, vincularán y canalizarán a las organizaciones especializadas en Derechos Humanos para el castigo y 
resolución de las mismas”, refieren los estudiantes.  Claves Más asambleas ► El #YoSoy132Hidalgo buscará desde 

todas las asambleas locales trabajar en conjunto en estos puntos claves con el único fin de mejorar la realidad del estado 
de Hidalgo. ► El Plan de Acción se definirá en la próxima asamblea estatal y después de trabajar en cada uno de estos 

puntos en mesas de trabajo. Ya que deciden también abrazar luchas de otros movimientos. ► En medio ambiente piden 

que se investigue, se informe, se trabaje, se resuelva y se castigue a los responsables en el caso Valle del Mezquital. 

(Misael Zavala, página 12) 

Síntesis-Diputada local pide escrutinio de Ceresos: Propone Hemeregilda Estrada, diputada local del PRD, una 
revisión a fondo en los Ceresos de Hidalgo, así como la remoción e investigación de los funcionarios encargados de los 

penales en la entidad y la capital del estado, por los acontecimientos de fuga y riñas al interior de estos lugares. En 
tribuna, Hemeregilda Estrada Díaz solicitó a la Junta de Gobierno del Congreso Local se invite al secretario de Seguridad 

Pública, Damián Canales Mena, con el objeto de que en un ámbito cordial, se hable respecto de lo ocurrido en Centro de 

Readaptación Social de Pachuca. “Cuando un funcionario da resultados se debe reconocer su labor y mantenerlo al frente 
de la dependencia, no obstante, el enquistamiento de servidores públicos en un mismo cargo genera vicios que se 

proyectan en problemas y conflictos en su campo de acción, tal es el caso del director general de Prevención y 
Reinserción Social, Fernando Enciso Carreón”. “El funcionario lleva muchos años en el cargo, pese a la fuga de reos, 

lesiones y muertes de internos en los centros penitenciarios y su actuación ‘deja mucho que desear’, además hay que 

señalar que es importante velar por la seguridad de los internos, quienes  también tienen derecho a la integridad física y 
a la vida; en resumidas cuentas es lo menos que se les puede exigir a las autoridades que garanticen en los penales”. La 

legisladora lamentó que las anomalías en el sistema penitenciario hayan cobrado la vida de un recluso, además de las 
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constantes fugas. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Recuperan alcaldía, tras lograr acuerdos: El proceso de liberación del inmueble comenzó 20 minutos antes 
de las 6 de la tarde, cuando arribó a las instalaciones de la alcaldía el regidor Armando Mera. Cinco minutos después, 

junto con un grupo de directores, llegó al lugar el presidente municipal Alfredo Zúñiga Avilés. Ante el pleno de la 

Asamblea de Progreso, casi 30 minutos después de que llegaron los munícipes, luego de realizar trabajos para desoldar 
el portón, fue abierta la alcaldía entre aplausos y porras de un grupo de personas que se habían concentrado en el jardín 

principal de la localidad. La solución al problema se dio horas antes en la sede del gobierno estatal ubicada en la capital 
hidalguense tras varias reuniones celebradas con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. Con el término 

de las negociaciones, el regidor del Partido del Trabajo Armando Mera señaló que no se firmó ninguna minuta para 

respetar los primeros acuerdos entre los integrantes del ayuntamiento, pues esta se llevará a cabo en la siguiente sesión 
de Cabildo. Tras 18 días de conflicto social la reunión que presidió Moctezuma Pereda, titular de la Secretaría de 

Gobierno, se pidió tanto a los cinco regidores petistas como al presidente municipal Zúñiga Avilés, y los cuatro regidores 
del Partido Revolucionario Institucional que dejaran las diferencias individuales para garantizar el bien común. Se 

determinó que reabrirían el palacio municipal unas horas más tarde, como finalmente sucedió, con el apoyo de la 
dirección general de la Secretaría de Gobierno y el área de Seguridad Pública. Respecto a los pormenores de las 

celebraciones de las fiestas patrias, punto que fue la "gota que derramó el vaso", y que generó el descontento entre 

regidor y el presidente municipal, se señaló que sigue pendiente y se desconoce quién organizará y cobrará las 
actividades. En cuanto al Movimiento por la Dignidad de Progreso, el regidor Mera dijo que no se prevé su fin, pues son 

25 personas quienes integran el Comité y serán ellos quienes determinen los pasos a seguir.(Miriam Avilés, página 
04) 

Criterio-Destaca Olvera paz y tranquilidad social: "Los hidalguenses debemos estar seguros que la paz social está 

presente en nuestras regiones, producto de la tolerancia y del diálogo entre todas las corrientes políticas; sin duda 
alguna, para la entidad vienen mejores tiempos", afirmó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Al asistir al primer 

informe del presidente municipal petista de Xochicoatlán, Baltazar Soni Guillermo, a tan sólo cuatro meses y medio de 
gestión -ya que tomó protesta en mayo del presente año, luego de llevarse a cabo elecciones extraordinarias- el 

mandatario estatal reconoció la labor emprendida durante este tiempo por parte del alcalde, ya que refleja la paz social 

que la población, junto con sus autoridades, han reconstruido con trabajo coordinado y unido. Francisco Olvera reiteró su 
visión municipalista, así como su compromiso de gobernar equitativamente y brindando apoyo a todas las regiones de la 

entidad, sin importar su origen político; atendemos a todos por igual y damos a los ayuntamientos apoyo suficiente para 
que tengan más capacidad de respuesta, aseguró el titular del poder Ejecutivo estatal. Asimismo, refrendó el trabajo 

cercano con las comunidades, a fin de brindarles los servicios que les permitan salir adelante, así como una mejor calidad 

de vida de sus habitantes. Con ello, la apertura plural y democrática, así como la visión municipalista que caracteriza a la 
administración del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, quedó de manifiesto durante este acto. Entre otras acciones, 

el gobernador ofreció que una vez ampliado el centro de salud, uno de los sectores beneficiados serán las mujeres, ya 
que se les proporcionará una atención más integral; mientras que a los productores del campo, se comprometió a 

otorgarles la atención que  (redacción, página 04) 

Criterio-Descarta SSPH llegada de grupo criminal al estado: La policía de Hidalgo desecha que los hombres de 
negocios pidan que un grupo de malos los proteja de otros más malos, planteó Damian Canales Mena, secretario de 

Seguridad Pública, al descartar la presunta llegada de los Caballeros Templarios a Hidalgo, al referirse a las mantas 
colgadas en días pasados en Tepeji del Río. Al presentar a cuatro supuestos integrantes de los zetas capturados en 

Huejutla y Huasca de Ocampo, responsabilizados por al menos cuatro muertes, tres de policías, dijo que han recibido 

llamadas anónimas de supuestos Caballeros Templarios. La última de ellas, se recibió en el número de emergencias el 
lunes por la tarde, en donde se advertía que la carretera México-Laredo no debería tener presencia policial para que ellos 

circularan sin problemas, pues de lo contrario había una amenaza directa contra Canales Mena. Este tipo de anónimos, 
dijo, se hacen desde teléfonos públicos, con voces fingidas que impiden darle un seguimiento y sobre todo verificar la 

veracidad de su dicho; Sin embargo, dijo que la policía continúa haciendo su trabajo sin miedos. El funcionario dijo que 

hasta el momento sólo han detectado la presencia de integrantes de los zetas, de los cuales ya llevan detenidos 362, con 
los cuatro presentados ayer. El asesinato de los dos policías que fueron acribillados en Atotonilco el Grande, así como del 

policía estatal en el puente de entrada al Corredor de la Montaña, fueron cometidos por Gustavo Ortiz Flores El Gusano y 
Nerio Ernesto Rangel Bautista El Nery, capturados antenoche. (Jorge Martínez, página 06) 
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Criterio-Nombra Sedeso a nueva encargada del apoyo a migrantes hidalguenses: Geraldina García Gordillo, 

secretaria de Desarrollo Social, presentó a Érika Saab Lara como nueva titular de la Coordinación de Apoyo al 

Hidalguense en el Estado y Extranjero. La exaldaldesa interina subrayó la actividad de María del Carmen García Arista, 
quien estuvo al frente de esta dependencia estatal durante los últimos meses. García Gordillo afirmó que la nueva 

funcionaria tiene muchos proyectos por emprender. El más próximo: la Casa del Hidalguense en Houston, Estados 
Unidos. Por su parte, Saab Lara agradeció a la administración estatal por la oportunidad y la confianza de haberla 

nombrado como titular de la coordinación, ya que, dijo, el área es primordial en la política de desarrollo social de la 

entidad. (redacción, página 07) 

Criterio-Será Rojo García el enlace con los Congresos estatales: La bancada del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados federal realizó un proceso de reorganización operativa para desempeñar 

sus actividades durante la LXII Legislatura. Mediante un comunicado, la coordinación de legisladores priístas dio conocer 
a conocer que el diputado Arnoldo Ochoa González será el vicecoordinador de Relaciones Interinstitucionales con otros 

partidos y José Antonio Rojo García de Alba el de Enlace con Congresos estatales. Carlos Aceves del Olmo, Política 
Interior; Marco Bernal, Política de Contenidos; María las Nieves García Fernández, Política Social. (redacción, página 

074) 

Sol de Hidalgo-Pide comparecer a Damián Canales: La diputada local plurinominal del PRD, Hemeregilda Estrada 
Díaz, cuestionó que permanezca en su cardo el director general de Prevención y Reinserción Social, Fernando Enciso 

Carreón, luego de las fuga de reos, lesiones y muerte de internos que se registraron en los últimos meses, razón por la 
cual pidió la comparecencia de Damián Canales Mena, Secretario de Seguridad Pública de Hidalgo. La legisladora subió el 

tema a la máxima tribuna del estado, en Asuntos generales de la sesión de ayer, manifestando que estos 

acontecimientos dejan mucho qué desear del desempeño de Enciso Carreón, quien, dijo "evidentemente, también debe 
responder por los hechos violentos que se han suscitado". Sostuvo que el enquistamiento de ciertos funcionarios en un 

mismo cargo genera vicios que se proyectan en problemas y conflictos en su campo de acción, como es el caso del 
director general de Prevención y Reinserción Social, como lo demuestran las constantes fugas y los hechos sangrientos 

de los últimos días. Argumentó que la integridad física y la vida es lo menos que se le pueden pedir que garanticen las 
autoridades penitenciarias, a través de seguridad, y, sobre todo, dando información clara y precisa de lo que sucede en 

los centros penitenciarios a los familiares de los procesados y condenados. "Es importante señalar desde aquí, que se 

reconoce ampliamente la labor que desempeña el secretario de seguridad Pública, Damián Canales Mena, pero es 
innegable que algunos de sus subordinados no entienden aún el compromiso y labor de servicio que se le debe a la 

sociedad hidalguense", argumentó Hemeregilda Estrada "Y si Hidalgo es tierra de trabajo, entonces algunos no han 
entendido aún el mensaje que quiere dar el titular del Ejecutivo del estado. Por lo tanto, es necesario, y estamos a 

tiempo de evitar en lo futuro, se vuelvan a repetir este tipo de lamentables hechos, debiendo cambiar lo que no está 

dando resultados", agregó la diputada perredista. Consideró que si Hidalgo se tiene un clima de considerable paz en 
comparación con otros estados, y la seguridad pública es un baluarte sin precio y constituye un elemento imperativo que 

debe resguardarse, preocupan lo ocurrido en el Cereso de Pachuca, razón por la cual solicitó que Damián Canales 
compareciera. El objetivo, dijo para concluir, es para que "en un ámbito cordial se aborden los temas que se han 

expuesto y juntos encontremos soluciones y acordemos tareas para generar en la población mayor confianza". (Ojo 

Política) 

El Independiente-Vigilarán Semarnat y Profepa que Cemex ya no queme basura; PRI: Según el diputado del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) Francisco Mendoza Guerrero, la cementera Cemex en Huichapan suspendió la 
quema de basura y ahora Profepa y Secretaría del Medio Ambiente estatal vigilarán que no vuelva a dañar el ecosistema. 

La presidencia municipal también deberá supervisar que la empresa no reincida en la quema de desechos tóxicos El 

legislador del distrito Huichapan aseguró que la cementera tiene convenio con la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) para quemar ropa y llantas. A pesar que Cemex aseguró que no afecta el ecosistema de 

la región con la incineración de desechos, pobladores de localidades aledañas como Maney alertaron olores fétidos que 
afectaron su salud. La Secretaría del Medio Ambiente ordenó suspensión de la quema de basura, lo cual fue respaldado 

por el gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz en su anterior visita al municipio, declaró el legislador. Existe la 

propuesta de reuniones de trabajo con tal de constatar que Cemex no queme basura en procesos para obtener cemento. 
Otro conflicto que causó una cementera fue en Santiago de Anaya, donde la empresa Santa Anita iniciará próximamente 

funciones ante el descontento de los habitantes del municipio, quienes acusaron que al construir caminos fueron dañados 
magueyes.  Los inconformes piden garantizar fianza que sea similar a la inversión para construir la planta con la finalidad 

de resarcir cualquier daño al ecosistema, lo cual no ha sido aceptado por la compañía. (Víctor Valera, página 03) 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65232-20120912-p4-n1
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Crónica-Compromete EGS desarrollo pleno con la ciudadanía; presenta logros: Al rendir su primer informe de 

labores el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, se comprometió a lograr un desarrollo social pleno con la 

ciudadanía y no con intereses personales que favorezcan pretextos, al afirmar que la nueva política se hace con trabajo. 
En presencia del gobernador Francisco Olvera; el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez, 

así como del presidente del Tribunal Superior de Justicia, Valentín Echavarría Almanza, el edil sostuvo que existen 
disyuntivas en la toma de decisiones de los gobernantes, entre lo políticamente correcto y lo necesario. Acompañado de 

representantes empresariales, del sector educativo, religioso y social, García Sánchez consideró urgente proponer para 
aplicar acciones que se conviertan en resultados y después en historia. Al referirse a los logros de su gestión, detalló que 

en apego al Plan de Desarrollo Municipal se dio cumplimiento a los seis ejes rectores del documento. En el tema de 

Pachuca Seguro, informó que pretende que la ciudad sea una de las más seguras del país; para ello creó la Policía de 
Proximidad y fortaleció los recorridos nocturnos para combatir a la delincuencia. Al mencionar el Pachuca Moderno y 

Sustentable, enfatizó en el Plan Maestro de Movilidad Integral, que comprende la creación de ciclovías y senderos verdes, 
aunado a la labor que se realiza con el mejoramiento de vialidades, construcción y reconstrucción de obras en colonias, 

además del mejoramiento en el sistema de recolección de basura. Pachuca Incluyente, refirió, busca mejorar condiciones 

del desarrollo humano, del cual deriva la reconstrucción del Bioparque de Convivencia Infantil y acciones desarrolladas 
por el Sistema DIF municipal. Mención especial, aseveró, debe tener la puesta en marcha del Acuerdo Plata, programa de 

socialización que se respalda en los niños como agentes de cambio en temas como civilidad, igualdad y solidaridad. En 
materia de desarrollo económico, expuso que existen mecanismos integrales de vinculación con los sectores sociales para 

fortalecer al sector empresarial, de esa forma propiciar oportunidades de inversión y empleo. También destacó la 
implementación del programa Pachuca Proactiva, con el que se fortalecerá la economía en las colonias. En lo que 

respecta al eje de Gobierno Humano y Eficaz, García Sánchez declaró que fue realizada una modernización catastral que 

actualmente cuenta con tecnología de punta, de la mano a la modernización de espacios de diversas áreas del 
ayuntamiento. Mencionó que se busca una mejor labor conjuntamente con los municipios conurbados a Pachuca, 

mediante el programa Pachuca Metropolitano. El alcalde Eleazar García argumentó que siete meses de trabajo y el haber 
cumplido 102 de 502 compromisos adquiridos, son el inicio de una administración de ardua labor de eficacia y sencillez, 

teniendo claro que el bienestar de los habitantes, es el elemento del desarrollo del municipio. Convoca Olvera a contribuir 

El mandatario estatal, Francisco Olvera Ruiz, convocó a los ayuntamientos del estado a implementar gobiernos 
municipalistas con el fin de articular objetivos como columnas vertebrales de los proyectos de desarrollo. Al atestiguar el 

Primer Informe de Labores del alcalde Eleazar García Sánchez, el gobernador sostuvo que al incrementar el plazo de los 
gobiernos municipales, aumenta el compromiso de cumplir las metas que respondan a la demanda ciudadana. Expresó 

que Pachuca será un polo importante de desarrollo que generará una economía sólida, al concretarse objetivos como el 
Tuzobús, así como la puesta en marcha de Ciudad del Conocimiento. Aseveró que vienen mejores tiempos para Pachuca 

y en general para la entidad, al afirmar que las circunstancias que se presentan dentro del ámbito federal ofrecen certeza 

y dimensionan que los proyectos actuales para el estado serán concretados en un futuro inmediato. (Milton cortés, 
página 03) 

Crónica-Respaldan empresarios la visión del edil capitalino: Manifestaron pequeños empresarios de Pachuca que 

al estar a la cabeza del municipio una persona que proviene del sector empresarial, se prevé que los emprendedores 
tengan un mayor respaldo en la búsqueda de estabilizar a este sector, indicó José Luis Castro, empresario del ramo 

textilero. Al referirse al gobierno del alcalde Eleazar García Sánchez, sentenció que existe positiva certidumbre en torno a 
la oportunidad que reciban los pequeños emprendedores en la capital del estado, al precisar que las expectativas que 

tienen para la presente administración son muy altas. “No vamos a hablar mal de nadie, sino de las perspectivas que 

tenemos en este gobierno, que se espera sean muy buenas”. Explicó que en lo que corresponde al sector al que 
pertenece, por años careció de oportunidades de superación y desarrollo, lo que había mantenido con pocas 

oportunidades de mejora económica a estos empresarios. Luis Castro refirió que en el tema de apoyar al sector 
empresarial no se trata de facilitarles la entrada de dineros, sino de encontrar directrices que encaminen a los pequeños 

nichos empresariales a mantenerse acorde al desarrollo económico que marca la ciudad. Argumentó que en tan sólo ocho 
meses, el edil capitalino ha buscado la manera de apoyar a este sector en Pachuca, con el pleno conocimiento que son 

parte medular para el impulso de la economía local, situación que de manera directa e inmediata tendrá repercusiones en 

la creación de fuentes de empleo y del tema monetario tanto para la ciudad como para pequeños y medianos 
empresarios. (Milton cortés, página 03) 
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Reforma-Reditúa ser ambulante: En México, un comerciante ambulante gana más que un guardia de protección o un 

operador de maquinaria. Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), mientras que este tipo de 

trabajador informal obtiene 28.26 pesos por hora, los servicios de protección y vigilancia y fuerzas armadas pagan 22.73 
y los operadores de maquinaria fija y equipos en el proceso de fabricación industrial, 21.34 pesos. El ingreso del 

ambulante es incluso 4 pesos mayor, por hora, que el de un empleado contratado de manera formal en un comercio 
establecido. De hecho, en el último año, el salario del trabajador de un negocio formal se contrajo 23 centavos, y el del 

vendedor de la calle aumentó 1 peso 13 centavos, si se compara el segundo trimestre de este año contra el mismo 
periodo de 2011. El ambulante gana también más que los empleados de servicio doméstico, que obtienen 22.81 pesos 

por hora, y los de actividades agrícolas y ganaderas, con 17.18 pesos. De acuerdo con el Inegi, en el País hay 14.2 

millones de personas que se desempeñan en el sector informal, de los cuales 2 millones 197 mil son vendedores 
ambulantes. Uno de estos casos es el de Gerardo Patiño, quien ha probado suerte en las calles de la Ciudad de México 

como malabarista, limpiaparabrisas y lavacoches, pero le ha ido mejor con la venta de dulces en la vía pública, pues gana 
de 150 a 160 pesos diarios. Además, asegura, obtiene ingresos extra con otras chambas en su colonia. "Siempre nos 

íbamos a la calle con mi abuelita y aprendimos el comercio. Hemos estado en Insurgentes, Villa Coapa, Taxqueña, en el 

Centro y la Del Valle", relató. Miguel Reyes, académico de la Universidad Iberoamericana, afirmó que en el País sólo se 
crea un tercio de las necesidades de empleo de la población, es decir, se necesitan 1.5 millones de puestos al año y sólo 

se generan 500 mil, en su mayoría con una remuneración de entre 1 y 2 salarios mínimos (entre 60 y 120 pesos diarios). 
De hecho, en lo que va del sexenio, se han generado más plazas de entre 1 y 3 salarios mínimos, y se han reducido los 

de más de 5 salario mínimos. Tan sólo en el último año, el número de personas que percibe más de 3 salarios mínimos 
disminuyó en más de medio millón, y se elevó en 800 mil los trabajadores que perciben un salario mínimo, según el 

Inegi. En tanto, Ciro Murayama, economista de la UNAM, indicó que trabajar en estas condiciones no es una elección, 

sino un problema de falta de oportunidades. "En el sector formal tenemos medio millón de trabajadores menos que en el 
mejor momento previo a la crisis del 2008. "Si está creciendo el número de personas que quiere trabajar y si el sector 

formal tiene menos espacios que hace 4 años, ¿qué opciones tiene la gente? Está arrinconada", señaló el experto 
(Verónica Gascón, primera plana) 

Excélsior-Gurría: alto a mediocridad; exige enfrentar a opositores al cambio: José Ángel Gurría, secretario 

general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), aseguró que a México le llegó el 
momento de salir de la mediocridad y dar el paso para convertirse en una nación desarrollada. Durante la firma del 

Acuerdo Marco de Colaboración Estratégica entre México y la OCDE, Gurría dijo que llegó la hora de salir “de la media 
tabla”. Ante el presidente electo, Enrique Peña Nieto, Gurría sostuvo que se requieren acuerdos políticos de gran alcance 

y que habrá que enfrentar con entereza y decisión a quienes se opongan al cambio y a quienes se beneficien con el 

status quo. En su intervención, Peña Nieto explicó que, más que amigos, el Presidente “necesita de aliados”, al referirse a 
su pronunciamiento del día anterior frente a los 300 Líderes Mexicanos. Gurría llama a salir de la mediocridad Éste 
es el momento de acabar con los pretextos, señaló a su vez Enrique Peña Nieto. El secretario general de la Organización 
para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, aseguró que a México le llegó el momento de 

salir de la mediocridad y dar el paso para convertirse en una nación desarrollada. Durante la firma del Acuerdo Marco de 

Colaboración Estratégica entre México y la OCDE, Gurría dijo que “México ya puede iniciar la larga y compleja tarea de 
cerrar las brechas y transformarse gradualmente en un país desarrollado”. Ante el presidente electo de México, Enrique 

Peña Nieto, el ex secretario de Hacienda y de Relaciones Exteriores señaló que “llegó la hora de salir de la mediocridad 
de la media tabla”. El país necesita en primera instancia un Estado eficaz, instituciones fuertes y confiables y requiere 

que los mexicanos aprendan a construir consensos políticos sustentados en una evidencia objetiva, científica y medible, y 

que sea comparable internacionalmente, prosiguió. Sostuvo también que las campañas político-electorales han concluido, 
por lo que es el momento de enfocarse en la identificación y procesamiento de las coincidencias. “Ahora es el momento 

de pensar en México, de la construcción, es el momento de cerrar filas alrededor del Presidente electo y su proyecto de 
gobierno, por el bien de todos los mexicanos, como lo destacó el propio presidente (Felipe) Calderón hace pocos días”, 

enfatizó. Incluso, el ex canciller señaló que la reciente iniciativa de reforma laboral que envió Calderón al Congreso 
representa una buena señal, por lo que ahora es necesario contar con el apoyo del Presidente electo y de los legisladores 

de todos los partidos. “Su aprobación no sólo dotará a México de un marco laboral moderno y competitivo que redundará 

en más y mejores empleos, sino que también inyectará confianza en el futuro del país”, afirmó. Gurría entregó a Peña un 
diagnóstico de la situación del país y dijo que el priista recibirá una economía relativamente estable, con un déficit 

modesto, una deuda pública manejable, un sistema financiero capitalizado, una inflación bajo control y una tasa de 
desempleo que es de las más bajas de la OCDE. Sin embargo, subrayó que la estabilidad macroeconómica no es 
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suficiente para lograr un desarrollo sostenido e incluyente, por lo que México continúa siendo un país de paradojas. 

“Entre los países de la OCDE, los mexicanos somos los que más tiempo dedicamos al trabajo, pero tenemos la 

productividad más baja. Somos uno de los países de la OCDE que más recursos dedica a la educación y tenemos el peor 
desempeño escolar. Tenemos los programas de combate a la pobreza más eficaces, pero tenemos más de 50 millones de 

pobres”, comentó. Sostuvo que al país le urge la productividad y la competitividad y, por lo tanto, se requieren acuerdos 
políticos de gran alcance que pongan fin a la influencia de los poderes fácticos. Con pasos decisivos Peña Nieto 

aseguró a su vez que han acabado los pretextos y que el país tiene elementos para potenciar sus recursos y ubicarse en 

una mejor posición en el contexto económico internacional. “Es momento de acabar con los pretextos y dar paso a la 
gran oportunidad que tenemos como país en medio de este ánimo social, que debemos promover y provocar entre los 

mexicanos, para dar pasos decisivos y firmes de la construcción del México que todos queremos, y ser una potencia 
económica mundial.” “Hay una coyuntura extraordinaria, hay una gran disposición social hacia la modernización y hacia la 

mejora de nuestro país. Eso es lo que priva entre los mexicanos. Estoy convencido que a partir del crecimiento 
democrático de nuestro país, de la primera transición que México experimentó y de esta nueva transición política o nueva 

alternancia política que México ha experimentado, que se tenga entre los mexicanos un ánimo por realmente cambiar a 

México”, subrayó. Luego de firmar un convenio con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, que 
encabeza José Ángel Gurría, Peña Nieto destacó las virtudes de ese pacto. “La firma de este acuerdo, que sin duda marca 

un nuevo momento histórico e institucional para nuestro país, es la gran oportunidad para recoger las mejores prácticas 
de los países más desarrollados que podamos materializar y darles plena vigencia en nuestro país, a partir de nuestras 

fortalezas y también de nuestros rezagos.” El Presidente electo advirtió además que México necesita transformaciones de 

fondo en los ámbitos de seguridad, educación, salud y proyección en el ámbito internacional. “Estamos decididos en 
aprovechar la experiencia de la OCDE. Sus estudios, análisis y recomendaciones son referencia para el diseño de las 

políticas públicas en el mundo, en varios países, como aquí ya se expuso, y por supuesto lo serán para lo que habremos 
de construir en favor de México”, puntualizó. Al referirse a la firma del convenio de colaboración entre la próxima 

administración y la OCDE, sostuvo que existen las condiciones para diseñar y procesar los cambios para mejorar el nivel 
de vida de los mexicanos y para ello cuenta con aliados en ese organismo internacional. “Ejemplo de ello es el 

documento que aquí acabo de recibir, intitulado México, mejores políticas para un desarrollo incluyente. En él identifican 

áreas de oportunidad o del impulso de las políticas públicas y reformas estructurales que exige la actual situación de 
nuestro país”, dijo. Evaluó la importancia del modelo económico de libre mercado, pero con un sentido social que 

privilegie el bienestar de los más necesitados. Peña Nieto también insistió en lo dicho un día antes: “El Presidente, ayer lo 
señalé, no tiene amigos, porque tiene un interés único: que es impulsar el avance y desarrollo de la República. Pero, más 

que de amigos, necesita de aliados, porque el Presidente trabaja para México, cumple y responde al único interés, que es 

el de la República. (Roberto Pacheco, primera plana) 

La Jornada-Injustificado, ataque de federales en Tres Marías, revelan videos: Una cámara de video colocada 

en el casco de un efectivo de la Secretaría de Marina Armada de México (Semar), y tres grabaciones más, han permitido 

que la Procuraduría General de la República (PGR) reconstruya lo ocurrido hace 18 días en la carretera federal México-
Cuernavaca, y corrobora que los elementos de la Policía Federal (PF) que participaron en esos hechos violaron sus 

protocolos de actuación al haber disparado contra dos elementos de la Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus 
siglas en inglés) y un marino mexicano, sin que mediara agresión ni representaran riesgo para los integrantes de la 

Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal. De acuerdo con información de la Subprocuraduría de Control Regional de 
Procedimientos Penales y Amparo, que dirige Victoria Pacheco Jiménez, el Ministerio Público Federal ha descartado que la 

investigación del secuestro de Salvador Vidal Flores Pérez, director de Protocolo y Relaciones Públicas del Instituto 

Nacional de Antropología e Historia (INAH), y el ataque contra los estadunidenses y el marino estuvieran relacionados, 
como ha señalado la SSP federal. Las fuentes consultadas indicaron que la PGR indaga, además de un presunto intento 

de homicidio, encubrimiento de los altos mandos de la Policía Federal para sus agentes, pues no todos los elementos que 
atacaron a los estadunidenses y el marino fueron presentados, pero ya se encuentran identificados. Los entrevistados 

mencionaron que los mandos de la Semar y miembros de las agencias de Estados Unidos que operan en territorio 

mexicano conocieron, horas después de la balacera, videos en los que se pudieron obtener escenas en las cuales desde 
vehículos particulares –y también a pie– unos 18 o 20 hombres vestidos de civil dispararon contra la camioneta blindada 

marca Toyota, con las placas diplomáticas BCM-242, y luego fueron apoyados por policías federales uniformados. Dentro 
de la unidad viajaban los agentes de la CIA Jess Hood Garner y Stan Dove, quienes presuntamente iban en calidad de 

instructores de tiro y colaborarían con la Semar en la capacitación de personal que se encontraba desplegado en un 
campo de entrenamiento en el municipio de Xalatlaco, estado de México. El mismo 24 de agosto, el gobierno mexicano 

reconoció que los agresores eran policías federales; por su parte, la embajada de Estados Unidos en México afirmó que 

se había tratado de una emboscada. La reconstrucción realizada el pasado lunes por personal de servicios periciales de la 
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PGR, de la Subprocuraduría de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, así como representantes del 

gobierno estadunidense, tuvo como base los detalles observados en los videos obtenidos, indicaron las fuentes 

consultadas. Asimismo, el Ministerio Público Federal ha podido conocer la identidad de algunos de los participantes en el 
ataque que no han sido detenidos y confirmar en qué tipo de unidades se transportaban y también que iban vestidos de 

civil, gracias a que uno de los marinos que arribaron al lugar los grabó. La instalación de cámaras de video en los cascos 
es utilizada por miembros de las fuerzas especiales durante operativos de alto riesgo, señalaron los entrevistados por 

este diario. Descartan vínculo con secuestro de funcionario Por otra parte, la subprocuradora Victoria Pacheco Jiménez se 

entrevistó en días pasados durante más de tres horas con Salvador Vidal Flores, quien declaró haber sido secuestrado en 
las inmediaciones de Huitzilac, cuando se dirigía a la ciudad de México, y dijo haber solicitado la ayuda de la Policía 

Federal. De acuerdo con la información obtenida, las investigaciones ya descartaron que la descripción del vehículo en el 
que supuestamente llevaban a Vidal Flores sus plagiarios correspondiera a la de la camioneta blindada y con placas 

diplomáticas, y que se hubiera tratado de hechos continuados o vinculados.  (Gustavo Castillo, primer plana) 

Criterio-Los legisladores deben rendir cuentas, pide PAN: Con el argumento de que los legisladores no deben 
quedar al margen de la transparencia y rendición de cuentas, la diputación del PAN presentará este martes un proyecto 

para obligar a las fracciones parlamentarias en ambas cámaras del Congreso a informar públicamente cómo gastan los 
recursos que se les asignan. “Estimo oportuno y necesario que los representantes populares pongamos el ejemplo en 

materia de transparencia y rendición de cuentas estableciendo, desde la ley, la obligación del Poder Legislativo federal de 

publicar de manera oficiosa todos los comprobantes de gasto de los recursos económicos ejercidos por sus órganos, 
incluidos, por supuesto, los diputados y senadores”, plantea Carlos Humberto Castaños, quien presentará la reforma 

legislativa. “Si los legisladores enviamos a la sociedad señales claras de cambio en la forma de gastar el dinero público, 
empezando por transparentar al máximo la manera en que lo hacemos, habremos de dar un paso significativo en la 

recuperación de la credibilidad, la confianza ciudadana y, por supuesto, en la dignificación de la política”, dijo. Con los 
cambios a la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental se adiciona un artículo 8 

Bis, que prevé “la inexcusable obligación” del Poder Legislativo federal, compuesto por las cámaras de Senadores, de 

Diputados, Comisión Permanente y Auditoría Superior de la Federación, de poner a disposición del público todos y cada 
uno de los comprobantes de gasto bajo su ámbito de responsabilidad, precisa el proyecto. En el caso de comprobantes 

que contengan información confidencial, se deberá poner a disposición la versión pública de los mismos, es decir, se 
publicará en el portal de internet respectivo la copia escaneada del comprobante de que se trate, ocultando, solamente, 

mediante marcador negro, por ejemplo, la información que se estime confidencial. …Y GARANTIZAR RÉPLICA EN 

MEDIOS Senadores del Partido Acción Nacional (PAN) presentarán este martes una iniciativa para que se expida la ley 
federal para ejercer la réplica en los medios de comunicación. El proyecto, firmado por Javier Corral Jurado, Marcela 

Torres Peimbert, Francisco García Cabeza de Vaca, Roberto Gil Zuarth, Víctor Hermosillo y Celada y Ernesto Ruffo Appel, 
plantea derogar el artículo 27 de la Ley sobre Delitos de Imprenta e incluso la posibilidad de iniciar un juicio civil si no se 

garantiza ese derecho. “Con la presente iniciativa se intenta dotar al orden jurídico nacional de un legislación que la 

Constitución General de la República consagra en beneficio de la colectividad, para garantizar su derecho a conocer y de 
la persona misma que ha sido aludida, que por ello debe tener la posibilidad de acceder al medio para aclarar la 

información”, se explica en el proyecto. (redacción, página 18) 

Criterio-Fin a mediocridad, pide Gurría a Peña: José Ángel Gurría, secretario general de la OCDE, advirtió ante el 

presidente electo Enrique Peña Nieto que México requiere poner fin a la influencia de los poderes fácticos. Durante una 

reunión para firmar una declaración de intenciones que incrementa la cooperación entre México y la organización, el 
exsecretario de Hacienda aseguró que es urgente concretar las reformas estructurales para que el país pueda 

incrementar su productividad y competitividad. “Ello requiere de acuerdos políticos de gran alcance que pongan fin a la 
influencia de los poderes fácticos y que permitan que las reformas no sólo se negocien y se legislen, sino que además 

nos aseguremos de que rindan los frutos previstos”, expresó. Frente a Peña Nieto, su coordinador de transición, Luis 

Videgaray, y el presidente de la Cámara de Diputados, Jesús Murillo Karam, el exfuncionario federal advirtió que el 
próximo presidente deberá enfrentar con entereza y decisión a quienes se oponen al cambio y a quienes se benefician 

del status quo. ¡A grandes males, grandes remedios!”, sentenció. Gurría expresó su apoyo a la reforma laboral propuesta 
por el presidente Felipe Calderón y confió en que Peña Nieto también la respalde. El secretario de la OCDE fue más allá al 

advertir que el contenido del proyecto no deberá diluirse durante la discusión en el Congreso. “La reciente presentación 
de la iniciativa de reforma laboral por parte del Ejecutivo es una muy buena noticia. Nos gustaría pensar que contará con 

el apoyo del Presidente electo y los legisladores de todos los partidos. “Su aprobación no sólo dotará a México con un 

marco laboral moderno y competitivo que redundará más y mejores empleos, sino que también inyectará confianza en el 
futuro del país. Por supuesto esperamos que el debate legislativo la fortalezca y no la diluya”, expresó. Gurría sostuvo 

que a México le llegó la hora de salir de la mediocridad de la media tabla que necesita instituciones fuertes y que 
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requiere de la construcción de consensos políticos. “Hoy están dadas las condiciones para detonar ese proceso. Se nos 

acabó el tiempo y se nos acabaron los pretextos. Esto tiene que cambiar. México tiene cómo y con qué convertirse en un 

país más equilibrado, más incluyente y más exitoso”, afirmó. Tras manifestar que el país vive una oportunidad histórica 
para dar un salto cualitativo, el secretario general de la OCDE pidió a los actores políticos dejar de lado las diferencias, 

denuncias y descalificaciones del proceso electoral. Además, explicó que los “mundos ideales” construidos en la campaña 
llegaron a su fin. “Hoy es momento de reconocer que la realidad es más necia, más compleja y que no hay mundos 

ideales. Es momento de cerrar filas alrededor del Presidente electo y su proyecto”, aseveró. El exsecretario de Hacienda 

advirtió que Peña Nieto recibirá un país con una economía creciente, relativamente estable, con un déficit modesto y a la 
baja, con un sistema financiero bien capitalizado, flujos de inversión, baja inflación y una de las tasas de desempleo más 

bajas de la OCDE. Sin embargo, advirtió que esa estabilidad económica no es suficiente para lograr el desarrollo 
sostenido del país.(redacción, página 19) 

El Universal- Fin a excusas, el país debe avanzar EPN: El presidente electo Enrique Peña Nieto afirmó que es hora 

de acabar con los pretextos y de dar pasos “decsivos y firmes” para construir el México que todos queremos y ser una 
potencia económica mundial. Dijo que está decidido a impulsar transformaciones en seguridad, en desarrollo social, en 

educación, en crecimiento económico y en la proyección internacional del país. Peña mencionó que la Organización para 
la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) será un “aliado estratégico” en el diseño de los políticas que México 

necesita. El presidente electo y el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, firmaron ayer la “Declaración de 

intenciones para el establecimiento de un acuerdo marco de colaboración estratégica”. Peña reiteró que México vive una 
“enorme oportunidad” para posicionarse como protagonista de la nueva dinámica global. Las condiciones están dadas 

para convertir al país en una potencia económica, dijo. Gurría planteó la necesidad de reformas estructurales, política 
social y crecimiento verde, así como un sistema fiscal moderno y ágil. El mandatario electo mencionó que en la visión de 

desarrollo que se propone conducir hay grandes coincidencias con la OCDE. (Francisco Nieto, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

La plaza y el compromiso de Ebrard: El jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, afirmó ayer que el plantón que 
mantiene el Sindicato Mexicano de Electricistas en la Plaza de la Constitución desaparecerá para no estorbar en las 

ceremonias del Grito y el desfile tradicional. Nadie ha estado el 15 de septiembre en el Zócalo, dijo, y esta vez “no será la 
excepción”. Habló con la firmeza que ha de darle su confianza en poder convencer a Martín Esparza de levantar el 

plantón, y nada indica que no lo consiga, sobre todo porque el propio SME le ha rogado que vuelva a servirle de 

mediador con el gobierno federal para continuar negociando sus abusivas demandas. En cuanto se montó, el plantón 
contrarió tanto a Ebrard que de inmediato advirtió que ya no se prestaría a ninguna mediación. Y no es para menos: si 

pudo evitar plantones y bloqueos poselectorales del lopezobradorismo, las fiestas patrias no iba a obstaculizarlas el 
provocador sindicato de una empresa, por fortuna y mera salud pública, inexistente.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Quién ganó la apuesta, López-Dóriga?: La decisión de Andrés Manuel López Obrador de formar un nuevo partido 

político fue también el cerrojazo de la elección presidencial. Lo que comenzó a partir del lunes es otro cuento, otra 

historia. Antes de que se apaguen las luces, me queda un pendiente con mi querido Joaquín López-Dóriga. Más de una 
vez expresó que habría un conflicto poselectoral. Más de una vez repliqué que no lo veía. Propuse aquí (junio 29) que un 

“conflicto poselectoral” sería, sí y solo sí, una “larga temporada de movilizaciones, agitación y riesgo, como la que vivimos 
en 2006”. Y subrayé varios factores que lo hacían poco viable: la experiencia, marco legal y talento del IFE y el Tribunal 

Electoral; la elección más vigilada y fiscalizada de la historia, lo que “desinflaría mitos, mentiras y leyendas del fraude”; la 

ventaja amplia con que ganaría Enrique Peña Nieto; la renuncia del PRD y el gobierno del DF a acompañar una protesta 
radical; y, lo más importante, el repudio social a una crisis como la de hace seis años. El lunes 2 de julio parecía que 

México estaba a minutos del incendio. Vino una quincena de insultos y amagos. Luego (por razones que ya habrá 
distancia para analizar), todo mundo se contuvo. Creo que hubo una sola protesta significativa: el bloqueo a Televisa del 

26 y 27 de julio. Lo demás fue tenso, pero siempre teatral. Para agosto, el tema salió de los principales espacios en las 
portadas y el prime time, se difuminó en los portales de internet y se amansó en las redes sociales. ¿Hubo conflicto 

poselectoral, Joaquín? Pienso que no. Algunas movilizaciones, sí; insultos, sí. Pero no agitación ni riesgo. Ni, por fortuna, 

violencia asociada al “fraude” y la “imposición”.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En privado… 

Ayer, Marcelo Ebrard me lo dijo muy claro: Voy a ser candidato presidencial de la izquierda en 2018. Ya me lo había 
dicho antes, en público y en privado, pero refiriéndose a las de julio pasado, en las que se hizo a un lado desde 

noviembre de 2011, dijo entonces, para no provocar una fractura en la izquierda, ruptura sinónimo de derrota. Y por eso 
dejó pasar a Andrés Manuel López Obrador, que de todos modos hubiera sido candidato con el PRD o sin él, convencido 

de que era superior a la división. Ebrard, el mejor jefe de Gobierno que ha tenido el Distrito Federal, se planteó varias 

cosas: una, establecer la ruta que lo lleve a competir y ser competitivo en las elecciones de 2012 sin una posición de 
gobierno que le dé exposición; y, dos, construir con la izquierda un frente amplio, porque, dijo, si no puedes poner de 
acuerdo a los que están cerca de lo que es una postura similar, pues menos vas a poder convencer a los demás. Más 
importante, apuntó, tener una propuesta que pueda funcionar no solo para los que actualmente simpatizan con una 
opción progresista, sino con otros, y eso implica que tengas moderación y escuches a los demás. Ahí voy a estar a partir 
de diciembre, que dejo el cargo de jefe de gobierno. Para mí, ese es uno de sus grandes retos: cómo transitar hacia esa 
candidatura cuando hay dos contendientes, uno, seguro, Andrés Manuel López Obrador, y otro, natural por el cargo, 

como lo reconoció, Miguel Ángel Mancera. Y en la misma cuerda, emparejar a un partido, el PRD, que ya no puede ser el 
mismo que por años dependió de un solo hombre que ahora se ha ido para dejarlo ser y formar uno propio. Y por eso 

Ebrard planteó su refundación pasando de lo que es, un partido de facciones y tribus, a uno en el que quepan todos, 
personalidades y sectores. Si lo logra habrá dado un paso decisivo en la construcción de su proyecto y con seis años de 

atraso habrá cumplido a aquellos que creyeron en él como candidato presidencial. RETALES 1. CHUCHOS. Pues dirán 

misa, pero Los Chuchos son el poder en el PRD. En el Senado cumplirán 18 años con la coordinación de su bancada. 
Jesús Ortega: 2000-2006; Carlos Navarrete: 2006-2012, y ahora Miguel Barbosa: 2012-2018; 2. CONTROL. Con los 30 

diputados que tiene, René Bejarano pidió el manejo de los recursos de bancada del PRD, que por ley le corresponde al 
coordinador, Silvano Aureoles, pero el señor de las ligas lo exige para Guillermo Sánchez Torres o Socorro Ceseña. De 

ese tamaño; y 3. HUELE. Uno de los temas que tratará Enrique Peña Nieto en Lima con el presidente Ollanta Humala, de 

Perú, es el problema del desabasto de gas: Pemex no ha terminado los gasoductos y Perú se resiste a seguirnos 
vendiendo.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que Emilio Lozoya Austin, el recién nombrado vicecoordinador de asuntos internacionales del equipo de transición de 

Enrique Peña Nieto, renunció apenas ayer al consejo de administración y al comité de auditoría de la constructora 
española OHL México. 

La empresa, con 49 por ciento de capital español, es la responsable de dos importantes tramos de los segundos pisos del 
Periférico en el Edomex y el DF y su director, Juan Osuna, adelantó que el gobierno de Peña Nieto impulsará grandes 

proyectos de infraestructura aeroportuaria y carretera. 

:Que otros que están que se les queman las habas para dialogar con el equipo de transición de Peña Nieto son las 

cámaras y asociaciones de la Industria de las Tecnologías de la Información y Telecomunicaciones. 

Y se les va a cumplir el jueves en la Convención Nacional de la Canieti, donde el presidente electo tendrá su primer 
acercamiento con el sector, que está desesperado porque la administración saliente tiene atorados en la SCT y el Conacyt 

4 mil 500 millones de pesos destinados a la creación de las redes de servicio de gobierno digital en los estados. 

:Que dice mi mamá que ahorita siempre no. 

El diputado federal Ricardo Monreal no presentará esta semana su demanda de juicio político contra consejeros del IFE 
y los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; el coordinador de la fracción del Movimiento 

Ciudadano dice que será hasta que estén instaladas las comisiones legislativas cuando se preparará para presentar 
acusación. 

:Que tal parece que el PAN no espera tener demasiada actividad en el Senado. 

Su coordinador y presidente de la Mesa Directiva, Ernesto Cordero, decidió dar clases tres veces a la semana en su 
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alma máter, el ITAM; así que ni hablar de juntas mañaneras con su grupo de senadores o con el resto de las fracciones 

parlamentarias. 

:Que la ministra Olga Sánchez Cordero no estuvo en la mesa del presidente nacional del Partido de la Revolución 

Democrática, Jesús Zambrano, durante la reunión de los 300 Líderes Mexicanos, sino en otra diferente, por lo que no 
atestiguó ninguna “confidencia” sobre la salida de Andrés Manuel López Obrador del PRD. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Después de AMLO 

Andrés Manuel López Obrador no se separa de la izquierda sino del PRD. Su Morena tendrá seguramente el apoyo de la 

mayoría de quienes hoy militan en el Partido del Trabajo y en Movimiento Ciudadano. Al PRD simplemente lo dividirá. 

Parece insensato que la izquierda se separe en un momento en que acaba de convertirse en la segunda fuerza política 

del país. Pero López Obrador no se atiene a la lógica tradicional al tomar sus decisiones. 

Desde hace tiempo las diferencias entre Andrés Manuel y las otras fuerzas importantes del PRD, especialmente el llamado 
grupo de los Chuchos, han sido manifiestas. De hecho, el domingo 9 de septiembre López Obrador no se molestó en 

explicar las razones de su separación del partido en el que ha militado 23 años y del que fue presidente. 

Dio por hecho que todo el mundo las conocía. 

Es verdad que Jesús Zambrano, el presidente del PRD, acompañó a López Obrador hasta al final de su sueño de 

campaña y en todas sus protestas por el resultado de la elección. Pero una vez emitido el fallo del tribunal, Zambrano no 

ha querido ya seguir a López Obrador por el camino de la presidencia legítima y el desconocimiento del presidente electo. 

Bien sabe el daño que esto le hizo al PRD a partir del 2006. 

La principal víctima de la decisión de López Obrador será la izquierda. Una de las razones por las que ésta tuvo el 

excelente desempeño del 2012 fue por la unidad de sus tribus. Una izquierda dividida difícilmente logrará mantenerse 
como la segunda fuerza política del país. 

Sus posibilidades de lograr el triunfo en el 2018 se ven reducidas de manera significativa. 

López Obrador ha dejado ya en claro que no se retirará a su rancho tras la derrota de este 2012. Su táctica será la 
misma del 2006. Aun cuando no se autoproclame esta vez presidente legítimo, ya ha anunciado que no reconocerá a 

Enrique Peña Nieto como presidente de México. 

Montará una nueva campaña de seis años con la bandera de que ha sido despojado dos veces de la Presidencia de la 

República. 

Andrés Manuel es el político más carismático con el que hoy cuenta la izquierda... de hecho, el país. Considera que 

merece un partido hecho a su medida en el que no tenga retos o cuestionamientos como los recibidos en el PRD. 

El reto para el PRD, mientras tanto, se vuelve enorme. El partido pierde a su político más atractivo y el que mayor 

número de votos le ha generado. Pero esto puede ser también una oportunidad. López Obrador representa una izquierda 
personalista con la que no se identifican muchos demócratas de izquierda. 

Éstos necesitan a un nuevo líder. 

El PRD tiene una gran estructura nacional, muy superior a las que el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano le 

puedan prestar a López Obrador. Pero necesita desarrollar nuevos posibles candidatos. Ni Jesús Zambrano ni Jesús 
Ortega tienen el carisma personal para ser el futuro del partido. 

Su mayor error sería tomar la partida de López Obrador como excusa para construir sus candidaturas a la Presidencia. 
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Necesitan encontrar a nuevos posibles aspirantes con mayor atractivo personal. 

Marcelo Ebrard sería una opción lógica, siempre y cuando no decida seguir a López Obrador a Morena. Miguel Ángel 

Mancera, si bien no pertenece ni al PRD ni a ningún otro partido, parecería tener ese carisma que le permitiría construir 
esa candidatura en sus años de gobierno en la capital. 

Lázaro Cárdenas Batel, quien ha estado distanciado de la actividad pública, parecería ser otra opción. Tendría el apoyo de 

su padre, Cuauhtémoc, quien sigue siendo una de las figuras más respetadas del PRD. 

De hecho, Cuauhtémoc puede ser una figura crucial en la reconstrucción del partido que él fundó en 1989. 

EL MÁS CULTO 

Desde hace años estuve convencido de que Ernesto de la Peña era el hombre más culto de México. Ahora lo hemos 

perdido a los 84 años de edad. Nos hará una enorme falta. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Del miedo y los guaruras de la élite mexicana: Llegué puntual a la cita de la comida de los 300 líderes mexicanos 
que organizan los hermanos Ferráez cada año. Empresarios, políticos, artistas, comunicadores, deportistas, escritores, 

científicos, en fin, una nutrida cantidad de personalidades que conforman lo que podríamos denominar como la élite 
nacional. Todos los países la tienen. La diferencia es el miedo con el que viven estas personas en México. Miedo que se 

refleja en el número desproporcionado de camionetas blindadas y escoltas que los acompañan a todos lados: un 
verdadero ejército de guardias privados. No es gratuito. Muchas de las personas ahí presentes han sido asaltadas o 

secuestradas. Otros, como Alejandro Martí o Isabel Miranda de Wallace, ahí presentes, han pasado por la tragedia 

más dura que un progenitor puede vivir: el asesinato de uno de sus hijos. En fin, que al margen del buen evento que 
siempre organizan los hermanos Ferráez, donde se discuten sin tapujos los problemas del país, el hecho es que la sola 

reunión de los líderes en sus respectivos sectores profesionales denota un aspecto miserable de nuestra vida pública: el 
miedo con el que viven las personas exitosas. Hace poco entrevisté a Ruchir Sharma, autor del libro Breakout Nations: 
In Pursuit for the Next Economic Miracles, un best-seller que trata de explicar por qué ciertos países emergentes tienen 

más probabilidad de crecer económicamente. Son muchos factores pero, hablando del caso específico de México, 
Sharma nos mencionó el tema de la inseguridad. Él dirige el equipo de mercados emergentes de Morgan Stanley y, 

como tal, se reúne con los principales empresarios del mundo para evaluar oportunidades de inversión. Me contó cómo, a 
diferencia de lo que le ocurre en nuestro país, en otras naciones puede pasearse con hombres de negocios que tienen 

fortunas de más de mil millones de dólares sin que los acompañe ni un solo guarura. En la India, país más pobre que 
México medido en Producto Interno Bruto per cápita (allá es de mil dólares al año por habitante frente a nueve mil 

dólares acá), uno de los empresarios más ricos del orbe lo llevó a comer a un changarrito en las afueras de la ciudad, en 

un barrio muy pobre, manejando su propio coche de lujo sin ninguna escolta. No les pasó nada. No sentían que los 
pudieran robar, mucho menos secuestrar o asesinar. Impensable esta situación en México. Ruchir nos decía, y con 

razón, que algo está mal en este país cuando la gente con dinero tiene que salir con ejércitos privados a todas partes. 
Pero no son sólo las personas adineradas. El lunes, en la comida de los 300 líderes en el Museo de Antropología, el miedo 

era más extenso. También los políticos, artistas, deportistas, comunicadores, en fin, que son muchísimos los que tienen 

por lo menos una camioneta blindada que maneja un chofer con pistola, si no es que van escoltados por otros vehículos 
con guaruras de muy mala pinta que, por cierto, suelen ser muy prepotentes. Y no es problema de la grosera pobreza 

que existe en México. En India hay más pobres que en nuestro país. Allá, sin embargo, como comentaba Sharma, la 
élite no tiene la misma parafernalia de seguridad privada que existe aquí. ¿Por qué? No lo sé. Supongo que hay muchas 

respuestas. Lo primero, creo, es reconocer el problema, sobre todo por parte de la élite mexicana que se congregó el 

lunes en el Museo de Antropología. Vivir así está mal. Ciertamente es posible hacerlo, pero no es saludable 
acostumbrarse al miedo; a tener que andar con gente armada todo el tiempo. La élite nacional tiene que aceptar que 

algo ha hecho mal para tener que vivir así: rodeados de ejércitos de seguridad privada. Hay que admitir el problema y 
tener la voluntad de cambiar lo que se tenga que cambiar para que un día, no muy lejos en el futuro, todos, incluida la 

gente exitosa, pueda ir tranquilamente a comer a un sabroso changarrito de un barrio pobre sin miedo a que los puedan 
robar, secuestrar o mat ar. Si en India es posible, también en México. ¿Acaso ellos son mejores que nosotros? Desde 

luego que no.(Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

El PAN despide a Calderón  
  

A MANERA de festejo por sus 73 años de vida, la dirigencia de Acción Nacional realiza mañana una ceremonia en la sede 
central del partido. ¿Qué van a celebrar los panistas si perdieron la Presidencia de la República en las elecciones del 

primero de julio? No mucho, nos dicen, pero van a entregar reconocimientos a personajes con más de 30 años de 
militancia. Uno de ellos es el presidente Felipe Calderón, quien ha pisado suelo azul desde 1979. Será una suerte de 

despedida, en una de las últimas visitas a las oficinas del PAN en su calidad de Jefe del Ejecutivo. Quizá la última se dé 

en ocasión de la reunión programada para mediados de octubre, con motivo de la revisión de sus estatutos. Luis H. 
Álvarez y Astolfo Vicencio Tovar también recibirán el honor por muchos años en las filas del blanquiazul.  

   
YA PASÓ, por cierto, más de una semana del último informe de gobierno del presidente Felipe Calderón y los servidores 

públicos reciben por correo ordinario una carta para exaltar el hecho de formar parte de un gran equipo, dedicado a 

poner los cimientos de un México mejor. Claro, don Felipe menciona que su trabajo ha estado enfocado a mejorar las 
condiciones de los trabajadores y sus familias, orientado a que los mexicanos tengan mejores servicios. Las misivas son 

personalizadas, ¡faltaba más!  
   

ENTRADA la noche del domingo hubo cambio de señales en el equipo de transición del presidente electo Enrique Peña 
Nieto para la presentación de la iniciativa que busca la creación de la comisión anticorrupción. El punto fino se atoró en 

las facultades para solicitar el ejercicio de la acción penal, sin la intervención de la PGR o las procuradurías estatales. 

Otro elemento que pesó en la decisión fue no hacerlo a la par de la propuesta que permite mayor autonomía y facultades 
al IFAI. La idea de los cerebros del mexiquense es que ambas sean comprendidas por la sociedad. Los legisladores del 

PRI harán su parte en el Congreso, nos comentan.  
   

MUY DISCRETA será la comitiva del presidente electo Enrique Peña Nieto para su primera gira internacional, que toca 

tierras de Guatemala, Colombia, Brasil, Chile, Argentina y Perú. El mexiquense sale el lunes 17 de septiembre, 
acompañado de su esposa Angélica Rivera; el coordinador del equipo de transición, Luis Videgaray; el vicecoordinador de 

asuntos internacionales, Emilio Lozoya Austin; el coordinador de comunicación social, David López; el general Roberto 
Miranda Moreno, coordinador de seguridad de Peña Nieto; el coronel Eduardo León, coordinador de seguridad del equipo 

de transición, y Jorge Corona, secretario auxiliar del mandatario electo.  
   

LA LUNA de miel entre el Departamento de Estado de Estados Unidos, a cargo de Hillary Clinton, y la Secretaría de 

Seguridad Pública de México, bajo la conducción de Genaro García Luna, llegó a su fin. Washington ha venido revisando 
los apoyos a la Policía Federal y ha tomado algunas definiciones para cancelar un proyecto que dotaba de tecnología para 

intervenciones telefónicas. Las razones del fin del apoyo siempre se manejan en el terreno diplomático, pero el motivo 
real tiene un nombre: el ataque de federales a agentes estadounidenses en Tres Marías, nos explican.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO ES por amarrar navajas, pero ya son varios los que andan inquietos por el próximo relevo en la Suprema Corte. 

DE ACUERDO con la ley, al finalizar noviembre dejarán su cargo los ministros Guillermo Ortiz Mayagoitia y Sergio Aguirre 
Anguiano. 

EN TEORÍA el nombramiento de sus sustitutos le corresponde a Felipe Calderón, aunque los que saben de etiqueta 
política dicen que no se vería nada bien que lo hiciera sin tomar en cuenta a Enrique Peña Nieto. 

POR EL LADO de Los Pinos se sabe que la apuesta está en favor del actual procurador fiscal, Javier Laynez; aunque hay 
quienes insisten en apuntar al eterno suspirante Miguel Alessio Robles, consejero jurídico presidencial. 
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FALTA VER a quién quiere promover el Presidente electo, pues seguramente estará interesado en colocar ahí a 

personalidades con un perfil más próximo a él. 

A ESTO hay que sumar la lista que muy probablemente la propia Suprema Corte elaborará con sus sugerencias de 

funcionarios judiciales de carrera que podrían sumarse al pleno, tal y como sucedió cuando se eligió a Jorge Pardo 
Rebolledo. 

¡AH! Y por si fuera poco, por ahí dicen que los magistrados electorales María del Carmen Alanís, Salvador Olimpo Nava, 
Flavio Galván y Constancio Carrasco estarían más que felices vistiendo de toga. 

LOS ALTOS JERARCAS del sindicalismo cetemista miran con sonrisa burlona la iniciativa de reforma laboral presentada 
por Felipe Calderón. 

SEGÚN LO QUE se comenta en los pasillos jurásicos de la CTM, el Presidente envió la propuesta al Congreso... ¡para que 

se la rechazaran! 

SEGÚN DICEN la reforma les parece muy de avanzada, pero no les gusta en tres pequeños puntos: no quieren que haya 

transparencia sobre las cuotas, les horroriza que se quiera democratizar la elección de dirigentes y no están dispuestos a 
aceptar cambios en el tema de las huelgas. 

CASUALMENTE los priistas están perfilando en San Lázaro como presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social 
al diputado Carlos Aceves del Olmo... número dos de la CTM. ¿Así o más claro el mensaje? 

SIGUEN las novedades en torno a la seguridad del Presidente electo. 

CON Felipe Calderón los elementos del Estado Mayor Presidencial son muy escrupulosos de que en actos sociales, como 
comidas o cenas, nadie debe sentarse a espaldas del mandatario, de ahí que siempre ubican su mesa en las orillas o en 

una esquina. 

SIN EMBARGO, ahora a Enrique Peña Nieto le permiten sentarse al centro para que se vea integrado a las reuniones. 

¿CÓMO lo lograron? Fácil: en la mesa de atrás del próximo Jefe del Ejecutivo sólo se sientan... ¡sus guaruras! 

Y A TODO ESTO, ¿dónde va a dar El Grito este año Felipe Calderón? 

LA TRADICIÓN es que el Presidente saliente se despide encabezando la noche patria en la cuna de la Independencia: 
Dolores Hidalgo, Guanajuato. 

SIN EMBARGO, esta vez algo raro pasó pues se habla de que Calderón podría dar El Grito en el mismísimo Zócalo 
capitalino. 

PARA COLMO, en Los Pinos no dan señales -o no saben- pa' dónde se irá su jefe. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Pachuca para 2013: Ayer se entregó el primer informe de Gobierno del alcalde Eleazar García al ayuntamiento 
capitalino; ahí se destacaron cuestiones como los planes metropolitanos y la seguridad con la que Pachuca ha vivido en 

los últimos meses. El edil pachuqueño se comprometió a hacer de su ciudad una de las más seguras del país o la más 
segura. Justo unas horas antes, el secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena, presentó a cuatro presuntos 
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integrantes de Los Zetas detenidos en Huejutla y Huasca, pero que operaban supuestamente en zonas cercanas a la 

capital. Durante su discurso el alcalde recordó que en estos últimos siete meses se han realizado acercamientos y 

gestiones con la coordinación estatal de la Policía Federal, a fin de que Pachuca sea parte de la junta de seguridad 
nacional, además con miras a que sean los uniformados federales quienes puedan tener el control de la seguridad en la 

capital hidalguense. Aunque se debe tener de manera forzosa y por ley la participación de la policía preventiva, de 
proximidad, el  Mando Único y la Policía Estatal, una de las metas es tener la coordinación con la PF para que se puedan 

conjugar esfuerzos y dinámicas de cara a brindar una mejor calidad de vida en materia de seguridad a la población. En 

Pachuca la comisión de delitos aún es mayoritariamente del fuero común y aunque no están exentos de las situaciones 
de crimen organizado e inseguridad nacional, se podría decir que el entusiasmo por lograr que sea una ciudad 100% 

segura va de gane. Digo, es mejor que exista menos incidencia. Ojala todos los planes y proyectos que ayer planteó el 
alcalde Eleazar García se vuelvan realidad con apoyo del gobierno estatal y federal para beneficio de los habitantes de la 

zona más poblada del estado y la más importante por su crecimiento y desarrollo económico y social. Regidores de 
oposición Ser regidor de uno de los 84 ayuntamientos de Hidalgo es una labor difícil y más en cuando se está en un 

municipio tan importante como la capital del estado. De los seis partidos representados en la asamblea capitalina, tres de 

ellos –la mitad- lanzaron reclamos válidos ayer durante el informe de gobierno de Eleazar García. A una, la de Nueva 
Alianza, incluso la rechiflaron, a los otros dos (del PAN y el PT) los medio ignoraron.  Aún así y por cortesía política y 

educación, el edil pachuqueño ofreció abrirse al diálogo con todas las expresiones políticas y apuntó atento las críticas y 
señalamientos que le hacían desde el micrófono del Teatro de la Ciudad San Francisco en Pachuca. Claramente se vio 

que dentro de la asamblea de Pachuca existe una fuerte división política marcada por las diferencia ideológicas y de la 

última elección entre sus integrantes, que ojalá quedé subsanada por el bien de los acuerdos capitalinos.  (Eduardo 
González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

¿Tormenta universitaria?: Se avecina lo que parece una nueva tormenta al interior de la Universidad Autónoma del 

Estado de Hidalgo (UAEH), contrario a lo que pudiera pensarse esta no se ha fabricado o promovido desde el exterior 
porque se ha generado al interior de la institución educativa en los sectores académico y estudiantil inconformes por el 

manejo sectario que tiene la institución por el grupo dominante desde 1982 encabezado por el presidente del Patronato 
Universitario. Sin mayores movimientos existen por lo menos cuatro grupos al interior de la institución que buscan un 

cambio, aunque su actuar es silencioso, de bajo perfil para evitar las embestidas de la cúpula que ante cualquier 

posibilidad de peligro o riesgo utilizan la represión administrativa para enfriar las intenciones democratizadoras de 
alumnos o catedráticos, los segundos impedidos de aspirar a cargos sustentados en sus conocimientos y perfiles por no 

ser del grupo privilegiado. Entre los alumnos se han formado expresiones de manera natural, que aspiran a una 
institución con mayores libertades de cátedra, no de una imagen sustentada en el marketing político o en los caprichos y 

voluntad de una sola persona que impone condiciones y coarta el derecho de expresarse sin cortapisas en los campus 

universitarios como es el espíritu de una universidad pública. Al conocer de estas inquietudes se ordenó un operativo de 
vigilancia e “inteligencia” para detectar a quienes encabezan a los grupos inconformes para evitar que estas expresiones 

crezcan entre la comunidad universitaria, sin embargo los esfuerzos han sido en vano hasta el momento y se asegura 
que estos movimientos son ficticios, mientras tanto Gerardo Sosa Castelán, sigue siendo objeto de ataques en la red. Se 

mantiene a pesar de los esfuerzos cibernéticos de la UAEH un blog que difunde documentos sobre malos manejos en la 

institución, que no adquiere credibilidad por los calificativos que utiliza y las menciones a la vida privada; sin embargo 
mantiene las luces rojas encendidas en cúpula universitaria, porque no han logrado detectar quien o quienes filtran 

información que se supone confidencial; así entre estos ataques y enojo, las expresiones disidentes en la UAEH crecen. 
(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Cambio Verde, un asunto negro: Parece que a las autoridades municipales en Pachuca se les hizo bolas el engrudo 

con el tema de la concesión a particulares de la recolección, manejo y disposición final de la basura, pues no se ha 
logrado el objetivo central: ahorro económico, manejo ecológico y, sobre todo, con el impacto positivo a los 

pachuqueños, sin dejar de lado a quienes decidieron acogerse al beneficio del retiro voluntario, para irse a la aventura de 

una empresa denominada Cambio Verde, cuyo origen hoy está en duda. Al momento de escribir esta columna no se 
sabía si el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, tocaría el tema (suponemos que sí) del manejo de la 

basura, que en principio surgió como una buena idea que beneficiaría a todos: gobierno municipal, ciudadanos empresa, 
trabajadores y permitiría un ahorro de 10 millones de pesos, declaró a los medios el propio alcalde. Hoy, nos enteramos, 
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la empresa Cambio Verde parece haber surgido de la nada, llegó sin tener oficinas en la capital del estado, no cuenta con 

el parque vehicular prometido y, lo más grave, es que al municipio le cuesta ahora 450 pesos la disposición de cada 

tonelada de basura. Entonces no hay ahorro tal y la situación se complica de tal suerte que tendrá que hacerse una 
revisión minuciosa al programa, máxime cuando se siguen usando los camiones propiedad del municipio y los operadores 

siguen siendo los mismos del ayuntamiento, salvo los 50 que aceptaron dejar su empleo en el gobierno municipal para 
ser contratados por esa famosa empresa Cambio Verde, de dudoso origen. Como ese, el gobierno que cumple su primer 

año y ocho meses -este período único será de cuatro años y siete meses- tendrá que revisar varios de sus planes de 

desarrollo municipal para que entonces sí la ciudadanía se convenza de que haber postulado a un empresario para 
gobernar la capital del estado, fue la mejor decisión. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Niños Héroes por siempre 
Hace mucho que dejé de ser niño, pero el mito-historia de los Héroes de Chapultepec nunca ha dejado de fascinarme. 

Fue un 12 de septiembre de 1847 cuando se vivió la gesta heroica de un número indeterminado de soldados y cadetes 

mexicanos que lucharon en el bosque de la Ciudad de México contra los estadunidenses invasores, y perdieron su vida en 
una serie de escaramuzas favorables todas a unos gringos más experimentados que sus rivales nacionales. 

El tiempo, la imaginación de un poeta, y el orgullo nacional hicieron que un militar y cinco cadetes se elevaran al Altar de 

la Patria, sitio donde los mantiene el pueblo pese a las evidencias de los historiadores por demostrar una verdad que 
todos reconocen, pero nadie quiere aceptar. 

Y es que nada más poético que cerrar los ojos y ver las escenas tristes y patrióticas de los chicos (que no lo eran tanto) 

sacrificando su vida por defender a su país. Año tras año en la escuela se conmemoraba el suceso, y en Guadalajara, mi 
ciudad natal, hay una enorme avenida adornada a lo largo con las efigies de los Niños Héroes en actitud guerrera, sitio 

que se utiliza como paseo familiar los fines de semana. 

México, conforme se acerca a la modernidad, parece olvidar a muchos de sus héroes, o que los redescubre en su 

verdadera dimensión. Quien esto escribe, sin embargo, se resiste a ver a los Niños Héroes con otros ojos. Para mí 

Fernando Montes de Oca, Francisco Márquez, Juan de la Barrera, Vicente Suárez, Agustín Melgar y, por supuesto, Juan 
Escutia, siguen al pie del Castillo de Chapultepec defendiendo con su vida, día con día, al México que nosotros nos 

empeñamos en desvalorar. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, salió airoso de su primer informe de 
gobierno luego de los posicionamientos de los partidos políticos que marcaron los aciertos y errores de la actual alcaldía 

al refrendar que apoyaría sin distingo todas la propuestas emanada de la asamblea. Ahí, los representantes del cabildo 

intentaron brillar con sus discursos, sin embargo salieron poco aplaudidos y hasta rechiflados como Rosa María 
Zamudio de Nueva Alianza quien agradeció más al SNTE que a la población que asistió. 

: Que por fin se hará algo para evitar la inseguridad al interior de los camiones de pasajeros foráneos y de 

turismo pues hoy Alejandro Straffon Ortiz, titular de la Procuraduría General de Justicia del estado firma un 

convenio con la asociación de transportistas de estos rubros que permitirá una mejor coordinación de ambas instancias a 
fin de garantizar la seguridad de los pasajeros quienes se han visto afectado con incidentes de inseguridad. 

: Que importante programa ponen en marcha en la zona Otomí-Tepehua, pues los servicios de salud de la entidad por 
primera vez pueden dar un servicio bilingüe y es que ya hay personal de enfermería que apoya a los médicos con la 

traducción del otomí para brindar una mejor atención, pero no solo es esta región, Pedro Luis Noble agregó que 
también en la Huasteca y en el Valle del Mezquital existe los traductores. Con lo anterior se hace justicia a un grupo 

que es fundamental para la entidad. 

: Que las cosas están calientitas en la Huasteca, por un lado el alcalde de Yahualica Perfecto Hernández 

Bautista de extracción perredista dice desconocer sobre la información referente a los subsidios del Fonden por el 
caso de Santa Teresa donde ocurrió un deslave de grandes magnitudes no puede ser que no sepa como va la 

restauración de esta comunidad. Por otra parte en Huautla el edil Felipe Juárez Ramírez asegura que el gobernador 
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irá a su informe por ser la mejor administración, lo malo que lo dice borracho y con acusaciones de peculado e 

ineficiencia por parte de sus gobernados. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Hemos transitado por barrios, colonias y siendo testigos del amor que tiene los pachuqueños y pachuqueñas por su 

ciudad. Hemos trabajado en estos primeros siete meses por el bien común. Iniciamos la gestión con una consulta 
ciudadana” 

Eleazar García Sánchez Presidente municipal de Pachuca 

Tengo dos hermanos y me apoyan porque soy su hermana mayor. Yo les digo que sacaré el oro, me gusta me voy a 

traer cien medallas de oro... Hice de todo para ganar, subí las manitas para arriba, los pies. Hice de todo” 

Jessica Nayeli Campa Pérez Hidalguense y medallista de oro en patinaje sobre hielo 

El gobierno de Hidalgo entra a resolver el conflicto porque el municipio cayó en la ingobernabilidad, el Gobierno del 

Estado no permitirá ese tipo de actitudes de los funcionarios pues la sociedad de Progreso de Obregón está cansada de 
los conflictos” 

Fernando Moctezuma Pereda Secretario de gobierno estatal (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que a diferencia del gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien realizó un informe austero y sobrio hace unos días, 
cuidando los recursos del erario, el alcalde Eleazar García demostró que en las finanzas municipales no existen tantas 

preocupaciones en ese sentido, por lo que se dio su lujito de “tirar la casa por la ventana”. 

que a siete meses de haber asumido la presidencia municipal de San Felipe Orizatlán, Manuel Rivera Fernández, ya 
enfrenta un sinnúmero de inconformidades en las distintas comunidades. Al alcalde se le exige que comience a dar 

cumplimiento a los compromisos que estableció durante su campaña política, también le recriminan estar más ocupado 
placeando a su cuñado Nolasco Sánchez Valdivia, quien es el actual tesorero municipal, con la finalidad de convertirlo 

en el próximo alcalde. 

que un comunicador y principal cabildero de la controvertida Ley de Protección para Periodistas de Hidalgo no requiere 
de legislación alguna para arreglar sus asuntos, pues le basta con sus influencias, como lo demuestra el adeudo que 

arrastra desde hace más de 15 años cuando “compró” una “casita” mediante el entonces Instituto de Vivienda y 

Desarrollo Urbano del Estado de Hidalgo (Invidueh) sin abonar un solo peso. 

Ahora, con el cambio de director de la Provih, y para evitar pagar 700 mil pesos (pues ya le restaron los intereses de 

cuates) pretende que el expediente sea “valorado” por el DIF para que le condonen lo que debe por su vivienda, como si 
formara parte de algún grupo vulnerable.. 

que dos personajes de la política se apuntan para alcanzar una candidatura a diputados locales en la elección de julio del 

año entrante; se trata de Federico Hernández Barros, quien la busca por el distrito de Pachuca Oriente; y Said 
Fayad Ruiz, actual coordinador regional en Huejutla, quien perdió cuando participó en la última contienda municipal, 

situación que seguramente le restara posibilidades para lograr ser candidato a diputado por aquel distrito. 

que el alcalde de Apan, Fernando Hernández Durán, ya encontró la fórmula mágica del presupuesto: las infracciones 
de tránsito. Aún con las boletas de la administración pasada (2006-2009) y sin especificar los artículos relativos a las 

infracciones que levantan los municipales, los elementos imponen multas sin ton ni son, mismas que van desde 300 

hasta mil pesos, principalmente a quienes van de paso, además de uno que otro habitantes despistado. (redacción, 
página 03) 
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Independiente-El Socavón: Primer informe de gobierno, ¿y las obras? (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, saca buen provecho 
de la feria que anualmente se realiza en Pachuquilla, pues aprovecha los diversos eventos que se efectúan en el 

marco de esta celebración para obtener beneficios propios. 

En el caso de las corridas de toros “El Listoncito II” no se conformó con quitarles a los empresarios taurinos el 

estacionamiento y la cantina de la plaza, sino que, para colmo, les exigió 200 boletos de los más caros para –
supuestamente- repartirlos entre sus cercanos. ¿O habrá sido para venderlos? 

Por cierto, al alcalde de Mineral de la Reforma poco le importó instalar la Feria Pachuquilla 2012 cerca de 
una conocida gasera, la cual no deja de representar riesgos a pesar de que cuenta con las mejores medidas de 

seguridad. 

Este factor, aunado a que por primera vez se cobra el acceso a esta fiesta tradicional, ha generado 

desánimo entre los habitantes del municipio, lo cual se refleja en las bajas entradas al recinto. 

Suena a todo volumen que la reforma electoral de Hidalgo difícilmente estará lista antes del 17 de octubre, 

que es el plazo para que las modificaciones sean publicadas en el Periódico Oficial del Estado y puedan aplicarse en los 
comicios para diputados locales de 2013. 

Líderes de oposición aseguran que prefieren aguantarse las ganas de estrenar ley en el proceso venidero, a 

realizar una reforma “sobre las rodillas”, además de que en la conformación del nuevo texto también debe considerarse 

la participación de organizaciones civiles y no sólo de los partidos políticos. 

El que se anda promoviendo para ser consejero electoral en Hidalgo es el perredista Moisés Cornejo 
Barrera, ex alcalde de Tezontepec de Aldama. 

Aunque la ley electoral establece que a este cargo sólo pueden aspirar quienes durante los últimos cinco años no hayan 
participado en actividades políticas, también existe una cláusula donde este requisito queda eliminado si hay consenso 

entre los partidos, lo cual mantiene la esperanza en el hermano de Luciano. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de hoy-La Esquina… 

Con el respaldo del gobernador Francisco Olvera Ruiz, el presidente municipal de la capital hidalguense ofreció este 
martes continuar la labor en beneficio de la sociedad, sin distingos de ninguna clase. Al presentar los logros de sus 

primeros meses de gobierno en Pachuca, Eleazar García confirmó la vena política con una visión integral que le permite 

atender necesidades disímiles en una metrópoli llamada a servir como polo del desarrollo estatal y en la que ya cumplió 
algunos compromisos previamente establecidos. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Maricruz García: Con una dinámica de respeto a la diversidad de opiniones que abundan en la izquierda, García 
Sánchez mantiene el liderazgo estatal del Movimiento Ciudadano y no teme el abandono de su militancia frente a la 

recién anunciada posibilidad de que el Movimiento de Regeneración Nacional sea transformado en un partido político. Así, 
poco a poco gana el reconocimiento de los actores políticos.  

Abajo-Alfredo San Román: Una de las regiones hidalguenses con más carencias es sin duda Huejutla de Reyes, donde 

este alcalde parecer ser el único que goza de los atributos económicos que el cargo le confieren. La reciente visita del 

gobernador Olvera Ruiz sirvió para reforzar algunos planes en materia de seguridad, ámbito en el que San Roman Muñoz 
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debe focalizar acciones antes de que los conflictos estallen.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

FINANZAS 

El secretario de Finanzas del gobierno estatal, Aunard de la Rocha, estrenará jefe de prensa. El anuncio se 

realizará en unas horas a través de un comunicado oficial. La dependencia es un área estratégica para el proyecto 
de gobierno de Francisco Olvera Ruiz y la difusión eficiente de sus actividades, además de ser una obligación, es una 

muestra de transparencia y compromiso por parte del titular. 

CABLE 

En Santa María Tecajete los robos están a la orden del día y los vecinos de la zona ya no saben a quién 
acudir para pedir auxilio. No sólo el robo a casa habitación o el abigeato azotan el lugar, ahora se puso de 

moda el hurto de cables de energía eléctrica. Por increíble que parezca el atraco se realiza al tendido eléctrico con 
energía y eso es una prueba de que los ladrones son conocedores de los movimientos de la ex Compañía de Luz y Fuerza 

del Centro, la actual CFE. 

TIZAYUCA 

En este municipio acaba de darse una campanada en materia de seguridad ya que fueron separados de sus 

cargos 35 policías a quienes se les comprobaron irregularidades en el servicio público. La acción es destacada 

pero ahora urge el apoyo de la autoridad estatal para reforzar la vigilancia en la zona, pues prácticamente se quedaron 
sin policía en todo el municipio. 

POLICÍA BANCARIA 

El capitán Pedro Sagahón, director de la policía bancaria e industrial de Hidalgo, trata por todos los medios 
de hacer una depuración en esta institución. El problema que enfrenta el conocido funcionario es que 

dentro de la estructura hay varios “influyentes” que ocupan cargos, hasta de directores, pero sólo se 
presentan a cobrar. Pedro Sagahón hace magia para solventar esta clase de irregularidades que le cuestan muchísimo 

dinero al organismo, aunque aún hay algunos recomendados que cobrarán hasta diciembre “para no perder su 

aguinaldo”. 

 (Redacción, página 02) 
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